



40 DÍAS DE ORACIÓN 2025

DEL 6 DE ENERO AL 20 DE FEBRERO

 **TeachBeyond**

EN SU NOMBRE A TODAS LAS NACIONES

(Lucas 24:47)

A medida que nos acercamos a los 40 Días de Oración 2025, nos centraremos en orar **“En Su Nombre a Todas las Naciones (Lucas 24:47)”** utilizando Lucas 24 y el libro de Hechos. Utilizaremos las palabras que Dios nos ha dado en Su Palabra para profundizar nuestras conversaciones con Él. Queremos seguir estableciendo la oración como fundamento de la forma en que TeachBeyond lleva a cabo nuestra misión. Como TeachBeyond, queremos fomentar comunidades de oración para todos los miembros.

La Palabra de Dios es tan enriquecedora y plena, que nos proporciona maravillosas oportunidades para saturar nuestras vidas con Sus pensamientos y caminos. Cada día de la semana nos centraremos en un pasaje de Lucas 24 o del libro de Hechos. Los sábados compartiremos historias de oraciones de fe respondidas en Su nombre a todas las naciones. Los domingos, animamos a todos a orar y adorar en comunidad donde se encuentren.

Cómo participar en la oración

Utilice 40 Días de Oración 2025 para profundizar su vida de oración, la forma en que escucha a Dios y el tiempo que pasa en Su Palabra. Invite a un amigo a que se una a usted y creen juntos un chat grupal, o simplemente hable de ello mientras camina hacia la escuela. Invite a los miembros de su familia a unirse y haga que esto forme parte de su día juntos, alrededor de la mesa, en una videollamada o a la hora de acostarse. Invite a sus socios en ministerio a que se unan en oración utilizando juntos la guía. Lea los pasajes con sus amigos o en su clase durante los próximos 40 días. Deje que 40 Días de Oración 2025 influya en sus reuniones de equipo, utilícelo para las devocionales del personal, compártalo con su iglesia que lo envió. ¡Cree o refuerce el hábito de la oración a principios de este año!

Usted está invitado, no sólo a una experiencia organizativa de 40 días, sino a una comunión íntima con el Dios del universo, su Creador, Redentor y Padre Celestial, cuyo corazón arde por las naciones.

Oremos juntos, crezcamos juntos, compartamos historias juntos y demos a Dios la gloria por la transformación que Él tiene para nosotros.



David Durance
Presidente



Brian Delamont
Vicepresidente Ejecutivo



Mark Giebink
Director Global de Atención a Miembros

Nota de los traductores

Todos los versículos bíblicos provienen de la traducción de la Biblia al español NVI.

Las oraciones al comienzo de cada día proceden del Libro de Oración Común o LOC (versión 2019 en inglés). El LOC es publicado y aprobado por la Iglesia Anglicana (también conocida como la Iglesia de Inglaterra).

Desafortunadamente, hemos tenido dificultades para encontrar las oraciones correspondientes en la versión en español del LOC 2019, por lo que nuestro equipo de traducción ha hecho todo lo posible para ofrecer una traducción fiel del LOC 2019 en Inglés. Debe tenerse en cuenta que las oraciones que se ven aquí no son las oficiales del LOC 2019 y no han sido aprobadas por la Iglesia Anglicana.

Una “Colecta” es un cierto tipo de oración en la Iglesia Anglicana.

LUNES 6 DE ENERO



“Dios todopoderoso, a Ti están abiertos todos los corazones, están conocidos todos los deseos, y de Ti no se oculta ningún secreto: limpia los pensamientos de nuestros corazones por la inspiración de Tu Espíritu Santo, para que podamos amarte perfectamente y magnificar dignamente Tu santo Nombre, por medio de Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR LA PUREZA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 124

Haga una pausa de 2 minutos. Escuche en silencio el mensaje personal de Dios para usted. Si no llega ningún mensaje, delétese en Su amor por usted y en Su conocimiento de su corazón.

Escritura

El primer día de la semana, muy temprano en la mañana, las mujeres fueron al sepulcro, llevando las especias aromáticas que habían preparado. Encontraron que había sido removida la piedra que cubría el sepulcro y, al entrar, no hallaron el cuerpo del Señor Jesús. Mientras se preguntaban qué habría pasado, se les presentaron dos hombres con ropas resplandecientes. Asustadas, se postraron hasta tocar el suelo con su rostro, pero ellos dijeron: ¿Por qué buscan ustedes entre los muertos al que vive? No está aquí; ¡ha resucitado! Recuerden lo que dijo cuando todavía estaba con ustedes en Galilea: “El Hijo del hombre tiene que ser entregado en manos de hombres pecadores y ser crucificado, pero al tercer día resucitará”. Entonces ellos se acordaron de las palabras de Jesús.

Lucas 24:1-8

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. Preste atención a lo que destaca para usted. Escríbalo.

¿Qué imagen de Jesús le viene a la mente? Reflexione sobre esto.

LA SITUACIÓN HA DADO UN GIRO

La resurrección de Cristo no es el recuerdo de un hecho histórico, es la realidad de una presencia. No se trata solo de un protocolo frío de reflexión teológica, sino de un poder que actúa en la vida del cristiano.

Apreciar esta verdad es lo que marca la diferencia entre un creyente indiferente y un discípulo comprometido. Sería saludable empezar cada día como aquel domingo y, como disciplina espiritual, decirnos a nosotros mismos: “No está en la tumba, ha resucitado”.

Esta preciosa conciencia tiene el poder de inyectar vida en todo lo que nuestras manos tocan. La resurrección ha cambiado la situación. Todo está a nuestro favor. Todo en nosotros está cargado de vida.

A través de la resurrección, podemos dejar morir lo que tiene que morir: hábitos arraigados, ideas antiguas, un tiempo pasado y certezas que se han convertido en polvo. Aunque estemos rotos, nos atrevemos a declarar que la vida de Dios triunfará.

Recuerdo, como si hubiera sido ayer, después de desesperarme al ver mis planes convertidos en polvo, un amigo profesor me dijo: “Fabiano, ¿tú crees que los planes de Dios son tan frágiles?”. Su respuesta no me hizo la vida más fácil, pero me reveló la más pura verdad. La vida triunfó.

Otro resultado precioso de lo que ocurrió en aquella tumba es que nunca estamos solos. Esta es la mayor recompensa para los hijos de Dios, que comienza aquí. En la medida en que permita que mi corazón esté tranquilo, atento y enseñable, podré recibir Sus instrucciones y disfrutar de Su presencia.

¡La resurrección ha cambiado todo!

Fabiano Bohi Goulart, Atención a miembros América Latina, Brasil

Prepárese para actuar. “Dios todopoderoso, ¿a qué me invitas hoy”?

MARTES 7 DE ENERO



“Oh Dios, autor de la paz y amante de la concordia, conocerte es la vida eterna y servirte es la libertad perfecta: defiéndenos a nosotros, Tus humildes siervos, en todos los asaltos de nuestros enemigos; para que nosotros, confiando ciertamente en Tu defensa, no temamos el poder de ningún adversario, por la fuerza de Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR LA PAZ, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 23

Haga una pausa de 2 minutos. Retenga la palabra o frase que más le haya llamado la atención en la oración. Escuche el mensaje de Dios.

Escritura

(P)ero nosotros abrigábamos la esperanza de que era él quien redimiría a Israel...

Lucas 24:21a (Lea Lucas 24:13-24)

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. Nótese lo que más le llame la atención. Escríbalo.

¿Qué le inspira a conocer mejor a Dios?

ABRIGÁBAMOS LA ESPERANZA

Decepción desgarradora: la hemos conocido. Cuando oímos: “El tratamiento no funciona” o “No quiero seguir más en este matrimonio”. Cuando nuestros hijos nos rechazan o rechazan las creencias y valores que apreciamos. Cuando nuestras oraciones parecen no tener respuesta o incluso no ser escuchadas.

Los que siguieron a Jesús mientras estuvo en la tierra habían puesto toda su esperanza en quien decía ser: el Hijo de Dios, el Mesías. *No se trataba de pedir un deseo antes de soplar las velas de cumpleaños. Más bien fue un “estoy comprometido”. Te seguiré a donde sea, pase lo que pase.* Y ahora... Él estaba muerto, a manos de aquellos a quienes vino a salvar. Seguirlo había conducido a la cruz, a un callejón sin salida, a la muerte. No tenía sentido.

Dos discípulos dieron un paseo, para alejarse, hacer algo, agotados, pero inquietos en su dolor. Con sus palabras seguían intentando dar sentido a lo sucedido, ensayando los acontecimientos de los tres últimos días.

En mi vida sé que Dios a menudo no se comporta como yo creo que Él debería. Sus caminos no tienen sentido para mí, ni se alinean con mis deseos. Él me dirige a través de lugares oscuros hasta la cruz. Y parece que Él me ha abandonado.

Y en nuestra confusión, en nuestro dolor, camina Jesús. Él es la vida. Y Él no nos ha abandonado.

Mark Giebink, Director Global de Atención a Miembros, EE.UU.

Prepárese para actuar. “Señor amoroso, ¿qué me invitas a reflexionar y a cumplir hoy?”

MIÉRCOLES 8 DE ENERO



“Oh Dios de paz, quien nos ha enseñado que en el retorno y en el descanso seremos salvados, en la quietud y en la confianza estará nuestra fuerza: Te rogamos que, por la fuerza de Tu Espíritu, nos eleves a Tu presencia, donde podamos estar quietos y saber que Tú eres Dios, por Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

ORACIÓN POR LA CONFIANZA TRANQUILA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 78

Haga una pausa de 2 minutos. Hable con Dios sobre su experiencia en el silencio y la quietud. Escuche Su aliento.

Escritura

¡Qué torpes son ustedes —les dijo—, y qué tardos de corazón para creer todo lo que han dicho los profetas! ¿Acaso no tenía que sufrir el Cristo estas cosas antes de entrar en su gloria? Entonces, comenzando por Moisés y por todos los Profetas, les explicó lo que se refería a él en todas las Escrituras. Al acercarse al pueblo adonde se dirigían, Jesús hizo como que iba más lejos. Pero ellos insistieron: Quédate con nosotros que está atardeciendo, pronto será de noche. Así que entró para quedarse con ellos. Luego, estando con ellos a la mesa, tomó el pan, lo bendijo, lo partió y se lo dio. Entonces se les abrieron los ojos y lo reconocieron, pero él desapareció. Se decían el uno al otro: ¿No ardía nuestro corazón mientras conversaba con nosotros en el camino y nos explicaba las Escrituras?

Lucas 24:25-32

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. ¿Qué le llama la atención? Escríbalo.

¿Cómo puede integrar esta verdad en sus oraciones?

UNA EXPERIENCIA DE ASOMBRO

Dos hombres viajan por una carretera polvorienta. Se encuentran con un tercer hombre, quien camina con ellos. No Lo reconocen, aunque sea alguien a quien aman. El hombre los escucha mientras comparten su tristeza y confusión por los recientes acontecimientos. El hombre extraño los reprende amablemente por no creer lo que decían los profetas y los sorprende con una explicación significativa de su texto sagrado. Cuando Él hace un gesto para continuar Su viaje, ellos Lo invitan a quedarse y compartir una comida. Cuando este hombre toma el pan, lo bendice, lo parte y se lo da, sus ojos se abren por fin y reconocen a su querido rabino, que desaparece al instante. Los dos hombres se quedan proclamando con asombro: “¿No ardía nuestro corazón mientras conversaba con nosotros en el camino y nos explicaba las Escrituras”? (Lucas 24:32).

Te invito a leer Lucas 24:25-32 con ojos de asombro. Hágame preguntas al texto, deteniéndose en silencio, sin exigir respuestas, y deje que el Señor se deleite en su curiosidad por Él. De esta manera, brindamos una oportunidad para que el Señor toque nuestras vidas a través de Su Palabra.

Las preguntas de asombro pueden ser:

- Me pregunto, ¿cuándo he notado que Jesús camina conmigo?
- Me pregunto, ¿cómo sería escuchar a Jesús explicar las Escrituras?
- Me pregunto, ¿por qué los discípulos reconocieron a Jesús sólo después de un acto de hospitalidad?
- Me pregunto, ¿cuándo no he sido consciente de la presencia de Jesús conmigo?
- Me pregunto, ¿he experimentado momentos en los que mi corazón arde dentro de mí porque Jesús está cerca?

*Tessa Tubbs, Coordinadora de Dirección Espiritual y Formación,
Equipo Global de Atención a miembros, EE.UU.*

Prepárese para actuar. “Dios, Padre mío, ¿qué me pides que note hoy acerca de Tu movimiento en mi vida o en la vida de los demás?”

JUEVES 9 DE ENERO



“Padre celestial, en Ti vivimos, nos movemos y existimos: Te rogamos humildemente que nos guíes y gobiernes por Tu Santo Espíritu, para que en todas las preocupaciones y ocupaciones de nuestra vida no nos olvidemos de Ti, sino que recordemos que caminamos siempre en Tu presencia, por Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR LA GUÍA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 23

Haga una pausa de 2 minutos. ¿Qué nota que sucede en usted como respuesta a Dios?

Escritura

Entonces les abrió el entendimiento para que comprendieran las Escrituras. —Esto es lo que está escrito —les explicó—: que el Cristo padecerá y resucitará al tercer día; en su nombre se predicarán el arrepentimiento y el perdón de pecados a todas las naciones, comenzando por Jerusalén. Ustedes son testigos de estas cosas. Ahora voy a enviarles lo que ha prometido mi Padre, pero ustedes quédense en la ciudad hasta que sean revestidos del poder de lo alto.

Lucas 24:45-49

Vuelva a leer despacio el pasaje de la escritura. ¿Qué palabra o frase se ilumina para usted? Escríbalo.

¿Qué le dice esto sobre orar por los demás?

LA PROMESA DEL PADRE

Cuando leemos el retrato de los discípulos en los evangelios, llama la atención cuán imperfectos que eran en su carácter y en sus relaciones. Todos ellos abandonaron a Jesús en su hora de mayor necesidad, y Pedro incluso lo negó públicamente tres veces a pesar de que todos ellos juraron que estaban dispuestos a morir con Él si era necesario.

Después de Su resurrección, Jesús no los castiga por su falta de fe. En lugar de eso, les promete algo que los cambiará para siempre en personas que cambiarán radicalmente el mundo (Lucas 24:49; véase también Hechos 17:6). Casi se puede leer el subtexto de la orden de permanecer en la ciudad hasta que hubieran recibido el Espíritu Santo: no salgan con sus propias fuerzas o cayeran de bruces. Otra vez.

Nosotros necesitamos el poder del Espíritu Santo tanto como los discípulos lo necesitaron. El Espíritu Santo es el verdadero agente de cambio que nos transforma a semejanza de Cristo. También el Espíritu Santo es el que nos capacita para el servicio de proclamar el mensaje de arrepentimiento para el perdón de los pecados (Lucas 24:47). Para ello necesitamos un poder sobrenatural, porque el mensaje se enfrenta a una oposición sobrenatural.

La promesa del Espíritu Santo es para todos los creyentes. Esto no es cosa de una sola vez, sino que estamos llamados a estar continuamente llenos del Espíritu (Efesios 5:18). Procuremos estar llenos del Espíritu Santo hoy y todos los días (Lucas 11:13).

John Fraser, Jefe de Equipo, Hungría

Prepárese para actuar. “Jesús, ¿qué puedo hacer para acercarme a Ti con la postura de mi corazón en este día”?

VIERNES 10 DE ENERO



“Señor Jesucristo, con Tu muerte quitaste el aguijón de la muerte: concédenos, Señor, a Tus siervos, seguir con fe el camino que Tú has marcado, para que, al final, podamos dormir en paz en Ti y despertar a Tu semejanza, por Tu tierna misericordia. Amén”

COLECTA POR LA FE, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 50

Haga una pausa de 2 minutos. ¿Qué oye que Dios le está diciendo? Reciba Su amor.

Escritura

Estimado Teófilo, en mi primer libro me referí a todo lo que Jesús comenzó a hacer y enseñar hasta el día en que fue llevado al cielo, luego de darles instrucciones por medio del Espíritu Santo a los apóstoles que había escogido. Después de padecer la muerte, se presentó dándoles muchas pruebas convincentes de que estaba vivo. Durante cuarenta días se les apareció y les habló acerca del reino de Dios. Una vez, mientras comía con ellos, ordenó: No se alejen de Jerusalén, sino esperen la promesa del Padre, de la cual les he hablado: Juan bautizó con agua, pero dentro de pocos días ustedes serán bautizados con el Espíritu Santo. Pero cuando venga el Espíritu Santo sobre ustedes, recibirán poder y serán mis testigos tanto en Jerusalén como en toda Judea y Samaria, hasta en los confines de la tierra.

Hechos 1:1-5, 8

Vuelva a leer despacio el pasaje de la escritura. Pregúntele a Dios qué quiere que usted vea. Escríbalo.

¿Cómo le dirige esto hacia los demás?

EMPODERADOS PARA SER TESTIGOS

¿Le han encomendado una tarea abrumadora que no es capaz de realizar sin ayuda? Antes de ascender al cielo, Jesús encomendó a Sus discípulos una tarea de enormes proporciones: “...serán mis testigos tanto en Jerusalén como en toda Judea y Samaria, hasta en los confines de la tierra.” (Hechos 1:8b). Pero con una tarea tan grande, les espera una promesa mayor: “...cuando venga el Espíritu Santo sobre ustedes, recibirán poder...” (Hechos 1:8a). Pero antes de que recibieran esta promesa, Jesús les dio tres imperativos importantes.

En primer lugar, debían *esperar* al Espíritu Santo prometido. Como resultado de esperar en oración en el aposento alto donde todos se reunieron, los discípulos, incluida Su madre, María, fueron “revestidos del poder de lo alto” en el día de Pentecostés (Lucas 24:49; Hechos 2:2-4).

En segundo lugar, iban a *recibir* el poder del Espíritu Santo. El griego original no significa recibir pasivamente, sino *conseguir, tomar o apoderarse de algo*. Los discípulos no esperaban perezosamente en el aposento alto, sino que oraban sin cesar para *alcanzar* lo prometido.

En tercer lugar, debían *testificar* a todos los pueblos. El griego utilizado aquí es *martus*, alguien que testifica de lo que ha visto u oído, pero también es de donde obtenemos nuestra palabra española para *mártir*. Dios capacitó a Sus discípulos para ser testigos fieles incluso cuando se enfrentaron a una oposición violenta, y continúa capacitándonos a nosotros hoy para cumplir la Gran Comisión (Mateo 28:18-20).

Todos somos llamados a ser testigos empoderados de Jesús y no podemos hacerlo solos. Debemos esperar a que el Espíritu Santo nos guíe, nos fortalezca y nos dé sabiduría para llevar a las naciones a Su reino.

Rio Handley, Director Regional Asociado, Asia Oriental y Oceanía, Perth, Australia Occidental

Prepárese para actuar. “Señor Jesús, ¿de qué manera puedo recordar Tu presencia conmigo a lo largo del día?”

SÁBADO 11 DE ENERO



“Dios todopoderoso, quien después de la creación del mundo descansaste de todas Tus obras y santificaste un día de descanso para todas Tus criaturas: concédenos que, despojándonos de todas las preocupaciones terrenas, estemos debidamente preparados para el servicio de Tu santuario, y que nuestro descanso aquí en la tierra sea una preparación para el descanso eterno prometido a Tu pueblo en el cielo, por Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR EL DESCANSO SABÁTICO, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 24

Haga una pausa de 2 minutos. ¿Cómo puede estar invitándole Dios a descansar este próximo sábado?

Ahora lea la historia de la obra de Dios.

LA HORA QUE CAMBIA EL MUNDO

En mi último año escolar, caminaba con Jesús y no me metía en problemas. Ya sabe, no cometer ninguno de los “grandes pecados”. Fue entonces cuando el evangelizador Dick Eastman vino a nuestra iglesia y habló sobre la oración. No sólo habló de la oración; nos retó a “Orar una hora al día”. Mi respuesta tácita fue algo así como: “¡Vaya, predicador, parece que dijo *una hora al día!* Mis 5-10 minutos probablemente podrían aumentar un 50% si tenemos suerte. ¿Pero una hora al día? ¡Tiene que estar bromeando!

En realidad, no lo estaba. Enseñó cómo la oración es algo más que pedir a Dios que bendiga la comida y mantenga a todos a salvo; se trata de *relación y comunicación*, y hay muchos componentes. Él enumeró estos: *alabar, esperar, confesar, orar las escrituras, velar, interceder, pedir, agradecer, cantar, meditar y escuchar*. Me sentí convencida y desafiada, y me armé de valor para aceptar el reto de orar...(respiración profunda)...una hora al día.

Esa decisión me cambió la vida. No pasó mucho tiempo antes de que me comprometiera a servirle a Dios en el ministerio a tiempo completo. Poco después, el deseo de alcanzar a los que nunca habían oído las Buenas Noticias ardió en mi corazón y supe que estaba llamada a servir en el extranjero.

La disciplina de una hora diaria de oración no es fácil, y no suelo alcanzar ese objetivo. Pero el Padre espera pacientemente encontrarnos allí. Él quiere hablarnos y derramar Su Espíritu en nosotros y a través de nosotros, si tan sólo estamos dispuestos a presentarnos.

JA, Coordinador de LinGo Online, Asia Occidental

Prepárese para actuar. “Dios Padre, ¿cómo quieres utilizar esta historia para actuar en mí”? ¿Cómo está usando Dios esta historia para moverse en usted?

LUNES 13 DE ENERO



“Dios todopoderoso, a Ti están abiertos todos los corazones, están conocidos todos los deseos, y de Ti no se oculta ningún secreto: limpia los pensamientos de nuestros corazones por la inspiración de Tu Espíritu Santo, para que podamos amarte perfectamente y magnificar dignamente Tu santo Nombre, por medio de Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR LA PUREZA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 124

Haga una pausa de 2 minutos. Escuche en silencio el mensaje personal de Dios para usted. Si no llega ningún mensaje, delétese en Su amor por usted y en Su conocimiento de su corazón.

Escritura

Habiendo dicho esto, mientras ellos lo miraban, fue llevado a las alturas hasta que una nube lo ocultó de su vista. Ellos se quedaron mirando fijamente al cielo mientras él se alejaba. De repente, se les acercaron dos hombres vestidos de blanco que les dijeron: Galileos, ¿qué hacen aquí mirando al cielo? Este mismo Jesús, que ha sido llevado de entre ustedes al cielo, vendrá otra vez de la misma manera que lo han visto irse.

Hechos 1:9-11

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. Preste atención a lo que destaca para usted. Escríbalo.

¿Qué imagen de Jesús le viene a la mente? Reflexione sobre esto.

UNA PROMESA VIVA

La ascensión de Jesús marca el final de Su ministerio terrenal y trae consigo una promesa esencial: Jesús regresará, no de una forma intangible y abstracta, sino de la misma forma en que se le vio ascender. Tras 40 días de enseñanza sobre el Reino de Dios, fue elevado ante los ojos de Sus seguidores, en un testimonio final de que Su obra redentora era completa y sobrenatural.

En 1 Corintios 15, Pablo enfatiza la importancia de la resurrección corporal y testificada de Cristo. Garantiza la verdad de nuestra fe, confirmada por testigos que más tarde se entregaron al martirio en defensa de ello, afirmando la razón de nuestra expectación y esperanza en el Salvador. Esta promesa, que no se refiere a un regreso simbólico, sino a uno corporal y visible, será ahora testificada no por algunos, sino por todos.

La certeza del regreso de Jesús para juzgar a vivos y muertos, estableciendo plenamente Su Reino (Mateo 24:30; Apocalipsis 1:7) es fuerte y digna de formar toda nuestra vida y esperanza. ¡Él volverá! Por eso Mateo nos enseña que debemos permanecer vigilantes, buscando la santidad y viviendo con propósito (Mateo 24:42), mientras, como dijo Pablo, esperamos “la gloriosa venida de nuestro gran Dios y Salvador Jesucristo” (Tito 2:13). Cuando sabemos que la promesa es cierta, tenemos un propósito, ¡y nuestro caminar no es en vano!

Así que Cristo nos da esperanza, propósito y uno llamado a la acción, a depender de Su gracia y proclamar el Evangelio mientras esperamos Su gloriosa venida.

Ticiano Castoldi, Miembro de la Junta y del Comité de Evaluación de Candidatos, Conservador histórico y relaciones con las iglesias, TeachBeyond Brasil, Brasil

Prepárese para actuar. “Dios todopoderoso, ¿a qué me invitas hoy”?

MARTES 14 DE ENERO



“Oh Dios, autor de la paz y amante de la concordia, conocerte es la vida eterna y servirte es la libertad perfecta: defiéndenos a nosotros, Tus humildes siervos, en todos los asaltos de nuestros enemigos; para que nosotros, confiando ciertamente en Tu defensa, no temamos el poder de ningún adversario, por la fuerza de Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR LA PAZ, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 23

Haga una pausa de 2 minutos. Retenga la palabra o frase que más le haya llamado la atención en la oración. Escuche el mensaje de Dios.

Escritura

Cuando llegó el día de Pentecostés, estaban todos juntos en el mismo lugar. De repente, vino del cielo un ruido como el de una violenta ráfaga de viento y llenó toda la casa donde estaban reunidos. Aparecieron entonces unas lenguas como de fuego que se repartieron y se posaron sobre cada uno de ellos. Todos fueron llenos del Espíritu Santo y comenzaron a hablar en diferentes lenguas, según el Espíritu les concedía expresarse. Estaban de visita en Jerusalén judíos piadosos, procedentes de todas las naciones bajo el cielo. Al oír aquel bullicio, muchos corrieron al lugar y quedaron todos pasmados porque cada uno los escuchaba hablar en su propio idioma. Desconcertados y maravillados, preguntaban: ¿No son galileos todos estos que están hablando? ¿Cómo es que cada uno de nosotros los oye hablar en su lengua materna? Partos, medos y elamitas; habitantes de Mesopotamia, de Judea y de Capadocia, del Ponto y de la provincia de Asia, de Frigia y de Panfilia, de Egipto y de las regiones de Libia cercanas a Cirene; visitantes llegados de Roma; judíos y convertidos al judaísmo; cretenses y árabes: ¡todos por igual los oímos proclamar en nuestra propia lengua las maravillas de Dios! Desconcertados y perplejos, se preguntaban: “¿Qué quiere decir esto?”

Hechos 2:1-12

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. Nótese lo que más le llame la atención. Escríbalo.

¿Qué le inspira a conocer mejor a Dios?

LA VENIDA DEL ESPÍRITU SANTO

Los discípulos de Jesús esperan obedientemente al tan esperado Espíritu. En un viento violento y lenguas de fuego, Él viene. El efecto es inmediato: hablan en las lenguas de toda nación (Hechos 2:5). El dominio de Satanás queda fatalmente interrumpido: ¡el reino de Dios ha llegado!

El hecho de que esté leyendo esto en portugués, español, alemán, francés o inglés testifica de la señal de las lenguas del Espíritu. En Babel se rompió la unidad de la lengua. En Pentecostés, la gran señal dada a través de este “don de lenguas” anunció la restauración de todas las cosas (como los discípulos preguntan en Hechos 1:6 y Pedro predica en Hechos 3:21).

Los *Hechos de los Apóstoles* se conocen a menudo como los *Hechos del Espíritu Santo*; es el Espíritu de Dios mismo, el Señor de la Creación resucitado, ascendido y glorificado que habita en nosotros obrando Sus maravillas en nosotros y a través de nosotros.

Si este Espíritu Santo de Dios está en nosotros, ¡qué impresionante poder, libertad salvaje, reverente asombro, asombrosa vitalidad, bendita seguridad, profunda humildad, alegría alimentada por el arrepentimiento, autoridad fuerte, amor inquebrantable, verdad sin adulterar, misericordia incondicional, perdón sin reservas, gracia desbordante, compasión insondable, generosa bondad y servicio fructífero están listos, en lo profundo de nuestro corazón para la transformación del mundo!

Los que vivimos en el Espíritu llevamos el mayor poder del universo. Estamos llamados a vivir de esta Fuente, el Agua Viva –el Espíritu Santo– que fluye en lo más íntimo de nuestro ser (Juan 7:37-39).

Howard Dueck, Vicepresidente Ejecutivo, Regiones, Canadá

Prepárese para actuar. “Señor amoroso, ¿qué me invitas a reflexionar y a cumplir hoy”??

MIÉRCOLES 15 DE ENERO



"Oh Dios de paz, quien nos ha enseñado que en el retorno y en el descanso seremos salvados, en la quietud y en la confianza estará nuestra fuerza: Te rogamos que, por la fuerza de Tu Espíritu, nos eleves a Tu presencia, donde podamos estar quietos y saber que Tú eres Dios, por Jesucristo, Señor nuestro. Amén"

ORACIÓN POR LA CONFIANZA TRANQUILA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 78

Haga una pausa de 2 minutos. Hable con Dios sobre su experiencia en el silencio y la quietud. Escuche Su aliento.

Escritura

Y todo el que invoque el nombre del Señor será salvo.

Hechos 2:21

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. ¿Qué le llama la atención? Escríbalo.

¿Cómo puede integrar esta verdad en sus oraciones?

NINGÚN OTRO NOMBRE

Lo que más me impresiona al leer Hechos 2:21 es el amor y la preocupación de Dios por todo Su pueblo, independientemente de la dispensación en la que nos encontremos y de lo hundidos que estemos en el pecado. Dios siempre está proveyendo para la humanidad a partir de situaciones desesperadas. El nombre que el Padre dio a su Hijo es también el nombre provisto para nuestra salvación. Es un nombre con funcionalidad y propósito. Por ejemplo, en 2 Crónicas 7:14, vemos la provisión de un lugar que Dios escogió para que Su pueblo se dirigiera como un lugar de misericordia en tiempos de juicio.

"No hay bajo el cielo otro nombre dado a los hombres mediante el cual podamos ser salvos" (Hechos 4:12b). La provisión de Dios no sólo nos salva, sino que nos capacita para difundir las Buenas Noticias. *Jesús*, el portador de este nombre, cita escritos antiguos en Lucas 24:47, "...en Su nombre se predicarán el arrepentimiento y el perdón de pecados a todas las naciones..." *Dios nos ha proporcionado un camino seguro* para el éxito ¡en ningún otro nombre sino en el nombre de Jesucristo! Veo esto como la manera que tiene el Señor de decirnos que quiere ayudarnos en nuestros momentos de necesidad. Invoque Su nombre y será salvo.

Abinala Mbewe, Coordinador nacional, Zambia

Prepárese para actuar. "Dios, Padre mío, ¿qué me pides que note hoy acerca de Tu movimiento en mi vida o en la vida de los demás"?

JUEVES 16 DE ENERO



“Padre celestial, en Ti vivimos, nos movemos y existimos: Te rogamos humildemente que nos guíes y gobiernes por Tu Santo Espíritu, para que en todas las preocupaciones y ocupaciones de nuestra vida no nos olvidemos de Ti, sino que recordemos que caminamos siempre en Tu presencia, por Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR LA GUÍA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 23

Haga una pausa de 2 minutos. ¿Qué nota que sucede en usted como respuesta a Dios?

Escritura

Pueblo de Israel, escuchen esto: Jesús de Nazaret fue un hombre acreditado por Dios ante ustedes con milagros, señales y prodigios, los cuales realizó Dios entre ustedes por medio de él, como bien lo saben. Este fue entregado según el determinado propósito y el previo conocimiento de Dios; y por medio de gente malvada, ustedes lo mataron, clavándolo en la cruz. Sin embargo, Dios lo resucitó, librándolo de las angustias de la muerte, porque era imposible que la muerte lo mantuviera bajo su dominio.

A este Jesús, Dios lo resucitó y de ello todos nosotros somos testigos. Exaltado a la derecha de Dios y, habiendo recibido del Padre el Espíritu Santo prometido, ha derramado esto que ustedes ahora ven y oyen.

Hechos 2:22-24, 32-33

Vuelva a leer despacio el pasaje de la escritura. ¿Qué palabra o frase se ilumina para usted? Escríbalo.

¿Qué le dice esto sobre orar por los demás?

IMPOSIBLE QUE LA MUERTE MANTENGA SU DOMINIO

En Hechos 2:22-24, Pedro expone tres asombrosas verdades sobre la muerte de Jesús:

1. Dios la planeó.
2. La gente la ejecutó.
3. Jesús la revirtió.

Dios la planeó. En todos sus horribles detalles, la historia de la crucifixión siguió “el determinado propósito y el previo conocimiento” de Dios (Hechos 2:23). No fue un accidente ni un error. No tomó desprevenido al Dios del universo. Dios el Padre eligió que Jesús muriera.

La gente la ejecutó. Todas las crueldades que sufrió Jesús – Su traición, abandono, condena, tortura y muerte– fueron el desahogo total de la cobardía, la codicia, la crueldad y el orgullo humano. No fue un malentendido ni un error de juicio. Sabían lo que hacían. Cuando pecamos, nosotros también.

Jesús la revirtió. No era posible que la muerte lo retuviera. Dios lo sabía cuando planeó esto. No permitiría que Su Santo viera corrupción. Exaltó a Jesús a Su diestra y prometió el Espíritu Santo a todos los que Le conozcan y Le sigan. El mismo pueblo que Lo abandonó, Lo condenó y Lo crucificó, ahora ha cambiado y se ha transformado por la presencia de Su Espíritu.

Usted es testigo de estas cosas.

Dígaselo al mundo.

JL, Relaciones con Iglesias/Profesor en línea a tiempo parcial, EE.UU./País de acceso creativo

Prepárese para actuar. “Jesús, ¿qué puedo hacer para acercarme a Ti con la postura de mi corazón en este día?”

VIERNES 17 DE ENERO



“Señor Jesucristo, con Tu muerte quitaste el aguijón de la muerte: concédenos, Señor, a Tus siervos, seguir con fe el camino que Tú has marcado, para que, al final, podamos dormir en paz en Ti y despertar a Tu semejanza, por Tu tierna misericordia. Amén”

COLECTA POR LA FE, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 50

Haga una pausa de 2 minutos. ¿Qué oye que Dios le está diciendo? Reciba Su amor.

Escritura

Arrepiéntase y bautícese cada uno de ustedes en el nombre de Jesucristo para perdón de sus pecados —contestó Pedro—, y recibirán el don del Espíritu Santo. En efecto, la promesa es para ustedes, para sus hijos y para todos los que están lejos; es decir, para todos aquellos a quienes el Señor, nuestro Dios, llame.

Hechos 2:38-39

Vuelva a leer despacio el pasaje de la escritura. Pregúntele a Dios qué quiere que usted vea. Escríbalo.

¿Cómo le dirige esto hacia los demás?

UN LLAMADO AL ARREPENTIMIENTO Y AL BAUTISMO

La multitud Judía esperaba ansiosamente una respuesta del recién nombrado líder de la iglesia, el apóstol Pedro, para concluir el primer sermón del comienzo de la era de la iglesia: *¿qué deberíamos hacer?* ¡Señales y milagros se habían manifestado con el cumplimiento de la promesa del Padre, la efusión del Espíritu Santo! Y la respuesta de Pedro fue sencilla: “arrepiéntase y bautícese” (Hechos 2:38). A veces adornamos demasiado nuestras palabras, semana tras semana, pero la primera iglesia era audaz, sencilla, práctica y directa. Se manifestó el poder de Dios y, en consecuencia, el temor, las conversiones masivas y la presencia y actividad evidente del Espíritu Santo también.

Sin embargo, lo que me parece más hermoso de este pasaje es el detalle de que la promesa no era sólo para los líderes, los seguidores o los observadores, ¡sino también para los niños! Como siempre, a Jesús le gusta incluir a los niños. Aunque los discípulos quieran excluirlos muchas veces, Jesús quiere que se queden y sean bendecidos, que se arrepientan y se bauticen. Creo que esta es una promesa muy importante y especial para quienes trabajamos con la educación transformadora. Que no se nos pase por alto.

Que Dios Padre, en Jesucristo, nos capacite también a nosotros para ser tan audaces, llenos del poder de Su Espíritu Santo. Que prediquemos simplemente el arrepentimiento para que muchos reciban el don del Espíritu Santo y se salven y bauticen, incluso los niños. Todos aquellos a quienes Él soberanamente llamará, hasta los confines de la tierra.

*Thomas Barker, Líder Nacional de Oración
TeachBeyond, São Paulo, Brasil*

Prepárese para actuar. “Señor Jesús, ¿de qué manera puedo recordar Tu presencia conmigo a lo largo del día?”

SÁBADO 18 DE ENERO



“Dios todopoderoso, quien después de la creación del mundo descansaste de todas Tus obras y santificaste un día de descanso para todas Tus criaturas: concédenos que, despojándonos de todas las preocupaciones terrenas, estemos debidamente preparados para el servicio de Tu santuario, y que nuestro descanso aquí en la tierra sea una preparación para el descanso eterno prometido a Tu pueblo en el cielo, por Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR EL DESCANSO SABÁTICO, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 24

Haga una pausa de 2 minutos. ¿Cómo puede estar invitándole Dios a descansar este próximo sábado?

Ahora lea la historia de la obra de Dios.

DOS PREGUNTAS

Durante la primavera de 2024 Dios puso en mi un profundo deseo de descubrir Su voluntad para mis años venideros. En otras palabras, yo estaba experimentando un anhelo ardiente en mi interior de escuchar la voz de Dios revelándome lo que Él quería que yo hiciera en esa etapa de mi vida. Al igual que el apóstol Pablo pregunté al Señor dos cosas: ¿quién eres Señor? y ¿qué quieres que haga? (Hechos 9). Quiero aclarar que la primera pregunta no surgió de un corazón dudoso o incrédulo, por el contrario, lo que mi alma quería expresar era “Señor, anhelo conocerte más”. La respuesta de Dios a la segunda pregunta llegó a mi vida de manera clara, convincente y reveladora. Dios me respondió: “anuncia el nombre de Cristo en lugares donde no haya sido anunciado antes” (Romanos 15:20-21). Dicho en otras palabras, Dios me estaba pidiendo llevar la educación transformadora a lugares donde la buena noticia del evangelio no esté siendo comunicada.

Cesar Valdez, Director Nacional, Republica Dominicana

Prepárese para actuar. “Dios Padre, ¿cómo quieres utilizar esta historia para actuar en mí”? ¿Cómo está usando Dios esta historia para moverse en usted?

LUNES 20 DE ENERO



“Dios todopoderoso, a Ti están abiertos todos los corazones, están conocidos todos los deseos, y de Ti no se oculta ningún secreto: limpia los pensamientos de nuestros corazones por la inspiración de Tu Espíritu Santo, para que podamos amarte perfectamente y magnificar dignamente Tu santo Nombre, por medio de Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR LA PUREZA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 124

Haga una pausa de 2 minutos. Escuche en silencio el mensaje personal de Dios para usted. Si no llega ningún mensaje, delétese en Su amor por usted y en Su conocimiento de su corazón.

Escritura

Se mantenían firmes en la enseñanza de los apóstoles, en la comunión, en el partimiento del pan y en la oración. Todos estaban asombrados por los muchos prodigios y señales que realizaban los apóstoles. Todos los creyentes estaban juntos y tenían todo en común: vendían sus propiedades y posesiones, y compartían sus bienes entre sí según la necesidad de cada uno. No dejaban de reunirse unánimes en el Templo ni un solo día. De casa en casa partían el pan y compartían la comida con alegría y generosidad, alabando a Dios y disfrutando de la estimación general del pueblo. Y cada día el Señor añadía al grupo los que iban siendo salvos.

Hechos 2:42-47

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. Preste atención a lo que destaca para usted. Escríbalo.

¿Qué imagen de Jesús le viene a la mente? Reflexione sobre esto.

ATRATIVAMENTE DIFERENTES: EL EVANGELIO VIVIDO JUNTOS

Leía estos versículos y apenas podía entender o imaginar los primeros días de la Iglesia primitiva. Gran parte de mi cultura occidental, que aparentemente idolatro, se confronta en estos versos - independencia y libertad por nombrar un par. Miro a la Iglesia primitiva y me sorprende por su fe y me siento desafiada por el impacto que esto puede tener en mi seguir de Jesús. Esto es mucho más profundo que el arte caligráfico de reunirse y compartir el pan que se cuelga sobre una mesa.

Estos recién bautizados, los primeros en adoptar el Evangelio, vivían una vida en misión: vivir de forma *atractivamente diferente* a los no creyentes. Para la Iglesia primitiva, ser atractivamente diferente significaba amar a los enemigos, perdonar, cuidar de los demás, y todo ello sin tener en cuenta el estatus, la tribu u otras construcciones humanas. Revolucionario y contracultural, sin duda. Y vemos en el versículo 47, Dios usó esto para atraer a la gente hacia Él.

Las palabras “mantenían firmes” en el versículo 42 significa *que dieron de sí mismos*, lo que resultó en adoración, unidad, caridad y comunión. (La palabra griega original “koinonia” significa compartir). En las palabras de Tim Keller - interiormente, estaban entregados al altruismo radical, al comunalismo espiritual y a la unión, todo ello como resultado de una vida rendida a Dios, al Evangelio y dependiente de la oración.*.

Esto plantea una pregunta: ¿cómo debemos vivir en el 2025? La respuesta es la misma: atractivamente diferente al mundo. Pero, ¿cómo puedo vivir esa vida? Ser fiel requiere sacrificio, valentía y, probablemente, cierto grado de incomodidad. Y comienza con la devoción a la oración.

*<https://gospelinlife.com/sermon/the-first-church/>

Megan Randolph, Directora, Servicios de Escuela Global, Reino Unido

Prepárese para actuar. “Dios todopoderoso, ¿a qué me invitas hoy”??

MARTES 21 DE ENERO



“Oh Dios, autor de la paz y amante de la concordia, conocerte es la vida eterna y servirte es la libertad perfecta: defiéndenos a nosotros, Tus humildes siervos, en todos los asaltos de nuestros enemigos; para que nosotros, confiando ciertamente en Tu defensa, no temamos el poder de ningún adversario, por la fuerza de Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR LA PAZ, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 23

Haga una pausa de 2 minutos. Retenga la palabra o frase que más le haya llamado la atención en la oración. Escuche el mensaje de Dios.

Escritura

Por tanto, para que sean borrados sus pecados, arrepíentense y vuélvanse a Dios, a fin de que vengan tiempos de descanso de parte del Señor...

Hechos 3:19-20a

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. Nótese lo que más le llame la atención. Escríbalo.

¿Qué le inspira a conocer mejor a Dios?

LA ORDEN DE DIOS

¿Alguna vez le han dicho que espere a que *llegue el tiempo de Dios* para que ocurra algo? A veces me frustra que la gente utilice eso como excusa para dejar de orar por un milagro. He cambiado mi forma de pensar para querer buscar la *orden* de los acontecimientos de Dios mientras oro para saber cuál podría ser mi siguiente paso: “Dios, no veo lo que quiero inmediatamente, pero sé que tengo autonomía para moverme y actuar en Tu nombre”. En Hechos 3, Pedro y Juan curan a un paralítico en la puerta del templo, y este hombre, razonablemente emocionado, “se aferra” a los apóstoles, que aprovechan entonces la oportunidad de compartir el Evangelio mientras los testigos se maravillan de que el hombre camine. Porque esto, luego aquello.

Pedro comienza compartiendo con la gente cómo los profetas hablaron de los acontecimientos *recientes* antes de invitarles a comprometerse con lo que Dios está haciendo *ahora* como anticipo de los planes que Dios tiene *por delante*. Hechos 3:19 invita a los oyentes a arrepentirse. El empollón gramatical que hay en mí se emociona al ver que el versículo incluye las palabras “por tanto” y “a fin de que” que nos hacen mirar el antes y el después. Ambos extremos tratan de Jesús. *Porque* Jesús murió y resucitó, *arrepíentase para* experimentar el descanso y renovación de Su presencia. Suceden tantas cosas en esta pasaje que abarca unos versículos cortos, que me llama la atención la importancia de la orden de los acontecimientos. ¿Qué le ha pedido Dios que haga ahora para dejar espacio a lo que viene?

*Laura Hewett, Equipo de atención a niños de trabajadores
interculturales, Asia Oriental/Oceanía Atención a
Miembros Regionales, Delegada Nueva Zelanda*

Prepárese para actuar. “Señor amoroso, ¿qué me invitas a reflexionar y a cumplir hoy”??

MIÉRCOLES 22 DE ENERO



“Oh Dios de paz, quien nos ha enseñado que en el retorno y en el descanso seremos salvados, en la quietud y en la confianza estará nuestra fuerza: Te rogamos que, por la fuerza de Tu Espíritu, nos eleves a Tu presencia, donde podamos estar quietos y saber que Tú eres Dios, por Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

ORACIÓN POR LA CONFIANZA TRANQUILA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 78

Haga una pausa de 2 minutos. Hable con Dios sobre su experiencia en el silencio y la quietud. Escuche Su aliento.

Escritura

Pedro, lleno del Espíritu Santo, respondió: Gobernantes del pueblo y líderes religiosos: Hoy se nos procesa por haber favorecido a un parálítico, ¡y se nos pregunta cómo fue sanado! Sepan, pues, todos ustedes y todo el pueblo de Israel que este hombre está aquí delante de ustedes, sano gracias al nombre de Jesucristo de Nazaret, crucificado por ustedes, pero resucitado por Dios. Jesucristo es “la piedra que desecharon ustedes los constructores que ha llegado a ser la piedra angular”. De hecho, en ningún otro hay salvación, porque no hay bajo el cielo otro nombre dado a los hombres mediante el cual podamos ser salvos. Los gobernantes, al ver la osadía con que hablaban Pedro y Juan, y al darse cuenta de que eran gente sin estudios ni preparación, quedaron asombrados y reconocieron que habían estado con Jesús.

Hechos 4:8-13

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. ¿Qué le llama la atención? Escríbalo.

¿Cómo puede integrar esta verdad en sus oraciones?

ES TAN BUENO SER ORDINARIO

“Los gobernantes, al ver la osadía con que hablaban Pedro y Juan, y al darse cuenta de que eran gente sin estudios ni preparación, quedaron asombrados y reconocieron que habían estado con Jesús.” (Hechos 4:13).

Si soy sincera, me resulta fácil querer que la gente se notan mi educación, mis esfuerzos, mis buenas ideas, incluso mis “sacrificios” por el ministerio. No suelo despertarme con la esperanza de que la gente me vea como “sin estudios ni preparación”. Pero si la gente me ve sirviendo a Jesús y piensa que todo se debe a mis propias cualificaciones o esfuerzos humanos, ¡no estoy representando la verdadera esperanza del Evangelio!

Pasar tiempo con Jesús transformó a estos hombres. Cuando la gente vio su valentía, no estaban seguros de lo que los hacía diferentes, aparte de que estos hombres habían estado con Jesús.

Oro por pasar suficiente tiempo con Jesús para que yo también me transforme y me llene de un valor sobrenatural para salir con valentía y amar a todos los que tengo delante. Y luego, oro para tener el coraje sobrenatural y la humildad de compartir que todo es gracias a Jesús.

Jesús, ayúdanos a buscar tiempo contigo para que Tu Espíritu trabaje en nuestros corazones. Gracias porque nos invitas a nosotros, gente corriente, a unirnos a lo que Tú estás haciendo en la vida de los demás. ¡Gracias por permitirnos ser parte de los milagros que Tú estás haciendo en el mundo! Que nos des valor, audacia, amor y palabras para compartir esta esperanza con los demás.

Heidi Landes, Directora del Fondo de Impacto Global, EE.UU.

Prepárese para actuar. “Dios, Padre mío, ¿qué me pides que note hoy acerca de Tu movimiento en mi vida o en la vida de los demás?”

JUEVES 23 DE ENERO



*“Padre celestial, en Ti vivimos, nos movemos y existimos:
Te rogamos humildemente que nos guíes y gobiernes por
Tu Santo Espíritu, para que en todas las preocupaciones y
ocupaciones de nuestra vida no nos olvidemos de Ti, sino
que recordemos que caminamos siempre en Tu presencia,
por Jesucristo, Señor nuestro. Amén”*

COLECTA POR LA GUÍA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 23

Haga una pausa de 2 minutos. ¿Qué nota que sucede en usted como respuesta a Dios?

Escritura

tú, por medio del Espíritu Santo, dijiste en labios de nuestro padre David, tu siervo:

*»“¿Por qué se enfurecen las naciones
y en vano conspiran los pueblos?*

Los reyes de la tierra se rebelan;

*los gobernantes se confabulan
contra el Señor*

y contra su ungido”.[b]

En efecto, en esta ciudad se reunieron Herodes y Poncio Pilato, con los gentiles y con el pueblo[c] de Israel, contra tu santo siervo Jesús, a quien unviste para hacer lo que de antemano tu poder y tu voluntad habían determinado que sucediera. Ahora, Señor, toma en cuenta sus amenazas y concede a tus siervos el proclamar tu palabra sin temor alguno. Por eso, extiende tu mano para sanar y hacer señales y prodigios mediante el nombre de tu santo siervo Jesús».

Después de haber orado, tembló el lugar en que estaban reunidos; todos fueron llenos del Espíritu Santo y proclamaban la palabra de Dios sin temor alguno.

Hechos 4:25-31

Vuelva a leer despacio el pasaje de la escritura. ¿Qué palabra o frase se ilumina para usted? Escríbalo.

¿Qué le dice esto sobre orar por los demás?

CUANDO LOS REYES SE LEVANTAN

Las naciones se enfurecen y los pueblos conspiran en vano con guerras, injusticia, maldad y corrupción, mientras los gobernantes se oponen a Tu Nombre determinados, desafiantes, buscando nuestra destrucción.

Al desplazarnos por las noticias que llenan nuestras pantallas los titulares nos dejan atontados con todo lo que está mal, cómo conspiran los gobiernos en palabras y hechos para silenciar la verdad, y así prolongar su poder.

Y sin embargo, Señor, nuestra oración a Ti es justa: considera todas sus amenazas, y no nos abandones, pero con Tu Palabra y Tu espíritu llena nuestras mentes para que podamos hablar con audacia. Confiamos tanto el corazón y la voz hacia Ti como bien debemos para hacer resplandecer Tu Nombre ante toda la humanidad.

Becky Hunsberger

Cuando ves las noticias en su teléfono, ¿le desanima toda la maldad y la corrupción que abundan en su ciudad? ¿su nación? ¿este mundo? no está solo. En nuestro pasaje de hoy, los discípulos señalaron la conspiración de naciones y gobernantes que condujo en última instancia a la crucifixión de Jesús y a su propia persecución. Sin embargo, a pesar de enfrentarse a gobernantes hostiles a la fe, oraban para tener la valentía de proclamar la verdad del Evangelio y para ver que el Reino de Dios venga en la tierra como en el cielo. Oremos también nosotros para que Dios nos llene de Su Espíritu Santo, de Su poder y de Su audacia, para que podamos desempeñar nuestro papel en la proclamación de las Buenas Noticias a toda la tierra.

Becky Hunsberger, Coordinadora de Regiones: Equipos y Transformación, Reino Unido

Prepárese para actuar. “Jesús, ¿qué puedo hacer para acercarme a Ti con la postura de mi corazón en este día?”

VIERNES 24 DE ENERO



“Señor Jesucristo, con Tu muerte quitaste el aguijón de la muerte: concédenos, Señor, a Tus siervos, seguir con fe el camino que Tú has marcado, para que, al final, podamos dormir en paz en Ti y despertar a Tu semejanza, por Tu tierna misericordia. Amén”

COLECTA POR LA FE, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 50

Haga una pausa de 2 minutos. ¿Qué oye que Dios le está diciendo? Reciba Su amor.

Escritura

Todos los creyentes eran de un solo sentir y pensar. Nadie consideraba suya ninguna de sus posesiones, sino que las compartían. Los apóstoles, a su vez, con gran poder seguían dando testimonio de la resurrección del Señor Jesús. La gracia de Dios se derramaba abundantemente sobre todos ellos, pues no había ningún necesitado en la comunidad. Quienes poseían casas o terrenos los vendían, llevaban el dinero de las ventas y lo entregaban a los apóstoles para que se distribuyera según la necesidad de cada uno.

Hechos 4:32-35

Vuelva a leer despacio el pasaje de la escritura. Pregúntele a Dios qué quiere que usted vea. Escríbalo.

¿Cómo le dirige esto hacia los demás?

ORACIÓN QUE UNIFICA CORAZONES Y MENTES

El lunes 9 de octubre de 1989, unas 70.000 personas acudieron a la iglesia de San Nicolás para una reunión de oración. Esta reunión de oración se convirtió en una marcha que unió a Alemania Oriental y Occidental. En Hechos 4:32-35 vemos que los creyentes eran “de un solo sentir y pensar”, unidos en propósito y fe. Esta unidad no se quedó solamente en las palabras, sino en acciones. Nadie afirmaba que ninguna de sus posesiones fuera suya, sino que compartían todo lo que tenían. Esta generosidad radical era un reflejo directo de la gracia de Dios entre ellos, un testimonio de cómo el Espíritu Santo transformaba los corazones y las mentes.

Tal unidad de corazón y mente sólo puede darse mediante la oración. En Juan 17:20-23, Jesús oró para que Sus discípulos y la Iglesia estuvieran unidos de la misma manera que están unidos el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo. En el Salmo 133, David comparó la unidad con el aceite y el rocío de la tierra alta que fluye hacia abajo. Lo que David quería decir es que la unidad viene de Dios. Dios diseña la unidad y Jesús mostró que, mediante la oración, se puede alcanzar la unidad de corazones y mentes.

En Hechos 4:31, los creyentes oraron juntos, lo que les permitió estar unidos en un solo sentir y pensar (v.32). Esta unidad de Dios permitió que la gracia actuara al fomentar un espíritu de generosidad y amor que derribó barreras sociales y económicas, creando una comunidad donde nadie tenía necesidad. Hoy se nos invita a dejar que la gracia de Dios actúe en nosotros y a través de nosotros, no sólo individualmente, sino como una comunidad unida, para que reflejemos Su reino en la tierra.

BA, Director de Escuela, País de acceso creativo

Prepárese para actuar. “Señor Jesús, ¿de qué manera puedo recordar Tu presencia conmigo a lo largo del día?”

SÁBADO 25 DE ENERO



“Dios todopoderoso, quien después de la creación del mundo descansaste de todas Tus obras y santificaste un día de descanso para todas Tus criaturas: concédenos que, despojándonos de todas las preocupaciones terrenas, estemos debidamente preparados para el servicio de Tu santuario, y que nuestro descanso aquí en la tierra sea una preparación para el descanso eterno prometido a Tu pueblo en el cielo, por Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR EL DESCANSO SABÁTICO, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 24

Haga una pausa de 2 minutos. ¿Cómo puede estar invitándole Dios a descansar este próximo sábado?

Ahora lea la historia de la obra de Dios.

TRANSFORMADO DE ADENTRO HACIA AFUERA

Unas semanas antes de mudarme a Albania, tenía una inmensa cantidad de miedo, emoción y unas 432 preguntas. Me imaginé en cientos de escenarios positivos y negativos: comer pasta sola en la oscuridad en el piso 12 de un edificio de apartamentos, sentarme en una habitación llena de mujeres albanesas y compartir el Evangelio con ellas, llorar por los cientos de horas poniendo calificaciones que tendría que hacer. Y muchos más escenarios hipotéticos. Mis ojos y mi corazón estaban enfocados hacia el pueblo de Albania y mis estudiantes cuando llegué en agosto de 2020. Yo quería salvar a Albania, mientras que Dios estaba más interesado en salvarme a mí. Quiero sostener en mis brazos a Marlie de agosto del 2020 y decirle “¡Dios va a transformarte a TI!”. Durante mi estancia aquí, Dios ha vuelto mis ojos hacia dentro y me ha guiado a través de varias temporadas de intensa sanación emocional, restauración y crecimiento. A través del consejo, la comunidad cercana, la oración y la iglesia, Dios ha sido derribando muros que yo ni siquiera sabía que existían. Durante los últimos cinco años aquí, realmente he llegado a conocer a tanta gente increíble y enseñar a tantos niños grandiosos Y TAMBIÉN Dios ha derribado muros, reemplazado mentiras con la verdad y redimido tanto dolor en mi corazón. Dios me está guiando hacia otra temporada de curación, y estoy lista para confiar en Él.

Marlie Austin, Profesora, Albania

Prepárese para actuar. “Dios Padre, ¿cómo quieres utilizar esta historia para actuar en mí”? ¿Cómo está usando Dios esta historia para moverse en usted?

LUNES 27 DE ENERO



“Dios todopoderoso, a Ti están abiertos todos los corazones, están conocidos todos los deseos, y de Ti no se oculta ningún secreto: limpia los pensamientos de nuestros corazones por la inspiración de Tu Espíritu Santo, para que podamos amarte perfectamente y magnificar dignamente Tu santo Nombre, por medio de Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR LA PUREZA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 124

Haga una pausa de 2 minutos. Escuche en silencio el mensaje personal de Dios para usted. Si no llega ningún mensaje, deléitese en Su amor por usted y en Su conocimiento de su corazón.

Escritura

Pero un fariseo llamado Gamaliel, maestro de la Ley muy respetado por todo el pueblo, se puso de pie en el Consejo y mandó que hicieran salir por un momento a los apóstoles. Luego dijo: «Hombres de Israel, piensen dos veces en lo que están a punto de hacer con estos hombres. Hace algún tiempo surgió Teudas, jactándose de ser alguien, y se le unieron unos cuatrocientos hombres. Pero lo mataron y todos sus seguidores se dispersaron y allí se acabó todo. Después de él surgió Judas el galileo, en los días del censo, y logró que la gente lo siguiera. A él también lo mataron y todos sus secuaces se dispersaron. En este caso aconsejo que dejen a estos hombres en paz. ¡Suéltelos! Si lo que se proponen y hacen es de origen humano, fracasará; pero si es de Dios, no podrán destruirlos, y ustedes se encontrarán luchando contra Dios».

Se dejaron persuadir por Gamaliel. Entonces llamaron a los apóstoles y, luego de azotarlos, les ordenaron que no hablaran más en el nombre de Jesús. Después de eso los soltaron.

Así, pues, los apóstoles salieron del Consejo, llenos de gozo por haber sido considerados dignos de sufrir afrentas por causa del Nombre. Y día tras día, en el Templo y de casa en casa, no dejaban de enseñar y anunciar las buenas noticias de que Jesús es el Cristo.

Hechos 5:34-42

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. Preste atención a lo que destaca para usted. Escríbalo.

¿Qué imagen de Jesús le viene a la mente? Reflexione sobre esto.

EL IMPROBABLE DEFENSOR

Los Apóstoles habían sido arrestados por predicar a Jesús, liberados por Dios en la noche, y luego volvieron a enseñar acerca de Jesús en lugares públicos (Hechos 5:17-21). Eligieron la obediencia al Espíritu Santo a pesar de las amenazas hacia sus vidas. Fueron llevados ante el Sanedrín. Gamaliel, un líder respetado, relató los casos de Teudas y Judas, cuyos seguidores se dispersaron tras sus muertes. Gamaliel reconoció que si algo es por diseño del hombre no puede durar, pero si es por diseño de Dios ninguna oposición puede detenerlo. Los discípulos se alejaron después de una paliza “llenos de gozo por haber sido considerados dignos de sufrir afrentas por causa del Nombre.” (Hechos 5:41b). Se marcharon con un fervor aún mayor por proclamar las buenas noticias de Jesús.

¿Ha tenido alguna vez un defensor en un lugar insólito? Cuando mis padres prestaban servicio en el campo misionero, nuestro proyecto con voluntarios de corta duración descarriló cuando la oficina local de inmigración vino y recogió a unos 20 voluntarios estadounidenses. Nuestro trabajo se había detenido mientras permanecíamos sentados en el aparcamiento de inmigración durante dos días porque no había espacio suficiente para nosotros dentro. Oramos para que Dios fuera glorificado incluso en el retraso. Mi padre llamó al Comandante de Policía para pedir nuestra liberación. Nos liberaron en una hora y continuamos con el proyecto.

La obra de Dios continúa. Cuando surgen dificultades, nos enfrentamos a una elección: rendirnos o alegrarnos de que el enemigo intente detenernos porque sabe que no puede detener a Dios.

Becky Van Oss, Especialista en atención a niños de trabajadores interculturales, EE.UU

Prepárese para actuar. “Dios todopoderoso, ¿a qué me invitas hoy”??

MARTES 28 DE ENERO



“Oh Dios, autor de la paz y amante de la concordia, conocerte es la vida eterna y servirte es la libertad perfecta: defiéndenos a nosotros, Tus humildes siervos, en todos los asaltos de nuestros enemigos; para que nosotros, confiando ciertamente en Tu defensa, no temamos el poder de ningún adversario, por la fuerza de Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR LA PAZ, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 23

Haga una pausa de 2 minutos. Retenga la palabra o frase que más le haya llamado la atención en la oración. Escuche el mensaje de Dios.

Escritura

Nuestros antepasados no quisieron obedecerlo a él, sino que lo rechazaron. Lo que realmente deseaban era volver a Egipto. Al oír esto, rechinando los dientes, se enojaron mucho contra él. Pero Esteban, lleno del Espíritu Santo, fijó la mirada en el cielo y vio la gloria de Dios y a Jesús de pie a la mano derecha de Dios. ¡Veo el cielo abierto —exclamó—, y al Hijo del hombre de pie a la derecha de Dios! Entonces ellos, gritando a voz en cuello, se taparon los oídos y todos a una se abalanzaron sobre él, lo sacaron a empellones fuera de la ciudad y comenzaron a apedrearlo. Los acusadores encargaron sus mantos a un joven llamado Saulo. Mientras lo apedreaban, Esteban oraba.—Señor Jesús —decía—, recibe mi espíritu. Luego cayó de rodillas y gritó: ¡Señor, no les tomes en cuenta este pecado! Cuando hubo dicho esto, murió.

Hechos 7:39, 54-60

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. Nótese lo que más le llame la atención. Escríbalo.

¿Qué le inspira a conocer mejor a Dios?

PONERSE DE PIE AL SER DERRIBADO

Todos hemos pasado por eso. Es incómodo y duro. Y será la primera en admitir que ha habido momentos en mi vida en los que no he sido lo suficientemente valiente o he dudado de mí misma.

Defender lo que es justo puede salir caro. Puede ponerle a usted o a otros en peligro. Puede requerir hasta el último gramo de valor que tenga. Pero he descubierto que es mucho más difícil no aferrarse a un mal que alguien me ha hecho. Dejarlo pasar. No resentirse con ellos. Perdonar. Es más fácil guardar rencor y esperar que aquellos que me han hecho daño enfrenten una situación similar. O quiero que experimenten el mismo dolor y humillación que yo.

Las últimas palabras de Esteban fueron una súplica para que el Señor no acusara de pecado a los que lo estaban apedreando, incluso mientras moría. Mantenía la mirada fija en Jesús, modelando a Aquel que pedía perdón a Dios para aquellos que Le colgaron en una cruz. Estoy muy agradecida por estos ejemplos. Sé que lo más probable es que no me enfrente a la muerte por manifestar mis creencias o intentar hacer lo correcto. Recordar a Esteban y su corazón lleno de amor y perdón me ayuda cuando me encuentro en la difícil situación de dejar ir las ofensas. Mantengamos nuestros ojos en Jesús, como lo hizo Esteban.

Jessica Weaver, Vicepresidenta Regional, Europa, República Checa

Prepárese para actuar. “Señor amoroso, ¿qué me invitas a reflexionar y a cumplir hoy”??

MIÉRCOLES 29 DE ENERO



“Oh Dios de paz, quien nos ha enseñado que en el retorno y en el descanso seremos salvados, en la quietud y en la confianza estará nuestra fuerza: Te rogamos que, por la fuerza de Tu Espíritu, nos eleves a Tu presencia, donde podamos estar quietos y saber que Tú eres Dios, por Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

ORACIÓN POR LA CONFIANZA TRANQUILA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 78

Haga una pausa de 2 minutos. Hable con Dios sobre su experiencia en el silencio y la quietud. Escuche Su aliento.

Escritura

Felipe se acercó de prisa al carro y, al oír que el hombre leía al profeta Isaías, preguntó: ¿Acaso entiende usted lo que está leyendo? Y cómo voy a entenderlo —contestó— si nadie me lo explica? Así que invitó a Felipe a subir y sentarse con él. El pasaje de la Escritura que estaba leyendo era el siguiente:

*Como cordero fue llevado al matadero,
como oveja que enmudece ante su trasquilador,
ni siquiera abrió su boca.*

Lo humillaron y no le hicieron justicia.

¿Quién describirá su descendencia?

Porque su vida fue arrancada de la tierra.

Dígame usted, por favor, ¿de quién habla aquí el profeta, de sí mismo o de algún otro?, preguntó el eunuco a Felipe. Entonces Felipe, comenzando con ese mismo pasaje de la Escritura, le anunció las buenas noticias acerca de Jesús.

Hechos 8:30-35

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. ¿Qué le llama la atención? Escríbalo.

¿Cómo puede integrar esta verdad en sus oraciones?

LAS BUENAS NUEVAS COMO VERDAD ABSOLUTA Y LA VIDA VERDADERA A TRAVÉS DE LA MUERTE

La mayor necesidad de una persona es darle un nuevo significado a su vida. Vivimos en un mundo lleno de motivos para la tristeza y la ansiedad, en una realidad líquida con mucha abstracción y poca conexión personal. Las personas suelen definir su existencia y su identidad sin considerar la trascendencia y la vida más allá del materialismo, el consumismo y el pragmatismo, lo que conducen a la desesperación existencial.

La viva Palabra de Dios, la cual trabaja en nosotros por medio del Espíritu Santo, conduce a todos los que la rodean a una vida real, encarnada y eterna en el Hijo mismo. La gran pregunta de hoy ya no es “¿Cómo voy a entender si alguien no me lo explica?”. Estamos en un tiempo en el que la gente se muestra a menudo apática y desinteresada. Nuestra tarea, como miembros de esta misión, es iluminar a Jesús, experimentando y comunicando con el mismo fervor y ánimo que tenía Felipe.

Nos metemos “en los carros” de la vida de la gente, interesándonos y entregándonos. No solo con palabras o gestos de empatía, sino dejando que el Hijo nos lleve a una vida de explicación de la Palabra de Dios.

Jesús, el Cordero, nos llama a una vida de entrega y muerte al yo, viviendo diariamente Su sacrificio, caminando en Su amor y manifestando Su existencia en cada palabra. Ora para que Dios le dé muchas oportunidades de explicar el Evangelio, con palabras y con una vida centrada en Él.

Humillémonos ante el Padre para manifestar como nunca el amor de Dios. Y el amor tiene un nombre: JESÚS.

Arthur Lupion, Director Asociado de America Latina, Uruguay

Prepárese para actuar. “Dios, Padre mío, ¿qué me pides que note hoy acerca de Tu movimiento en mi vida o en la vida de los demás?”

JUEVES 30 DE ENERO



“Padre celestial, en Ti vivimos, nos movemos y existimos: Te rogamos humildemente que nos guíes y gobiernes por Tu Santo Espíritu, para que en todas las preocupaciones y ocupaciones de nuestra vida no nos olvidemos de Ti, sino que recordemos que caminamos siempre en Tu presencia, por Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR LA GUÍA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 23

Haga una pausa de 2 minutos. ¿Qué nota que sucede en usted como respuesta a Dios?

Escritura

Cuando llegó a Jerusalén, trataba de juntarse con los discípulos, pero todos tenían miedo de él, porque no creían que de veras fuera discípulo. Entonces Bernabé lo tomó a su cargo y lo llevó a los apóstoles. Bernabé describió en detalle cómo en el camino Saulo había visto al Señor, el cual le había hablado. Y contó que en Damasco Saulo había predicado con libertad en el nombre de Jesús. Así que se quedó con ellos y andaba por todas partes en Jerusalén, hablando abiertamente en el nombre del Señor. Conversaba y discutía con los judíos de habla griega, pero ellos se proponían eliminarlo. Cuando se enteraron de ello los hermanos, se lo llevaron a Cesarea y de allí lo mandaron a Tarso. Mientras tanto, la iglesia disfrutaba de paz a la vez que se consolidaba en toda Judea, Galilea y Samaria, pues vivía en el temor del Señor e iba creciendo en número, fortalecida por el Espíritu Santo.

Hechos 9:26-31

Vuelva a leer despacio el pasaje de la escritura. ¿Qué palabra o frase se ilumina para usted? Escríbalo.

¿Qué le dice esto sobre orar por los demás?

LA TIERRA SANTA ES TIERRA COMÚN

El libro del Apocalipsis nos da nuestras metas como creyentes: ver a toda nación, tribu y lengua confesar que Jesucristo es el Señor, postrándose en adoración ante Su trono, clamando: “santo, santo, santo” y “digno es el Cordero, que ha sido sacrificado”. Jesús murió y resucitó, victorioso sobre el pecado y la muerte, para que este objetivo pueda cumplirse. Él es más que suficiente. Sin embargo, Él utiliza a hombres y mujeres para expandir Su reino aunque a veces esos hombres y mujeres se interpongan en Su camino. Por medio de la muerte y resurrección de Jesús, Dios salvó a Pablo, sin ninguna parcialidad, pero a los discípulos les costó aceptar a Pablo. Jesús limpió lo que antes era impuro cuando salvó a Pablo en el camino de Damasco, pero a los discípulos les costó creer que alguien como Pablo pudiera ser hijo adoptivo de Dios. Afortunadamente, Bernabé avaló y contó la historia de redención de Pablo. Muestra a los discípulos que Dios “puso [sus] pies en un terreno común y los orientó el uno hacia el otro” (Sarah E. Westfall, *The Way of Belonging/El camino de la pertenencia*). Los discípulos encontraron una manera de acercarse a Pablo reconociendo que lo que es verdad para ellos es verdad para Pablo: forman parte del pueblo que Dios está trayendo a Sí de todas las naciones, tribus y lenguas, que puede en parte ahora un día adoraré plenamente ante el trono de Dios, unidos por un terreno común. El terreno sagrado en el que incluso ahora podemos estar de pie porque Dios habita en nosotros y nosotros estamos en Dios.

Lindsay Nimmon, Coordinadora de Atención a niños de trabajadores interculturales, EE.UU.

Prepárese para actuar. “Jesús, ¿qué puedo hacer para acercarme a Ti con la postura de mi corazón en este día?”

VIERNES 31 DE ENERO



“Señor Jesucristo, con Tu muerte quitaste el aguijón de la muerte: concédenos, Señor, a Tus siervos, seguir con fe el camino que Tú has marcado, para que, al final, podamos dormir en paz en Ti y despertar a Tu semejanza, por Tu tierna misericordia. Amén”

COLECTA POR LA FE, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 50

Haga una pausa de 2 minutos. ¿Qué oye que Dios le está diciendo? Reciba Su amor.

Escritura

Cuando Bernabé y Saulo cumplieron su servicio, regresaron de Jerusalén llevando con ellos a Juan, llamado también Marcos. En la iglesia de Antioquía eran profetas y maestros: Bernabé, Simeón, apodado el Negro, Lucio de Cirene, Manaén, que se había criado con Herodes el tetrarca, y Saulo. Mientras participaban en el culto al Señor y ayunaban, el Espíritu Santo dijo: “Apártenme ahora a Bernabé y a Saulo para el trabajo al que los he llamado”. Así que después de ayunar, orar e imponerles las manos, los despidieron.

Hechos 12:25-13:3

Vuelva a leer despacio el pasaje de la escritura. Pregúntele a Dios qué quiere que usted vea. Escríbalo.

¿Cómo le dirige esto hacia los demás?

SE TRATA DE SER

¿Quizás ha participado en una reunión en la que alguien ha sido enviado por una iglesia local para servir? ¿Quizá es usted el enviado?

Sin embargo, esta escena no trata principalmente de ir, sino de ser. La iglesia de Antioquía era diversa, reflejando aquella ciudad cosmopolita. Bernabé, Judío de Jerusalén, Simeón llamado el Negro, muy probablemente negro, Lucio del norte de África, Manaén, de nombre Judío, pero criado como hermano adoptivo o amigo íntimo en el palacio de Herodes, y Saulo el antiguo fariseo. ¿Puede ver el potencial de conflicto y lucha en las cosmovisiones que cada uno podría traer consigo a la iglesia? ¿Qué podría mantenerlos juntos?

Lo que los unía era su ser. Juntos estaban siendo formados por Cristo. Formados por la adoración, las disciplinas espirituales y un profundo deseo de seguir la guía del Espíritu Santo. Estaban adorando, reunidos con expectación. Estaban escuchando, callados y abiertos. Estaban orando, como les había enseñado el Maestro. Estaban ayunando. El comentario en inglés *NIV Application Commentary*, dice que “El ayuno da evidencia de una atmósfera de deseo urgente en la iglesia”. La imagen que Lucas nos presenta de este grupo reunido es rica en profundidad, y sin embargo, no se trata de un método científico para invocar al Espíritu y obtener el resultado deseado de enviar o ser enviado. Su deseo era escuchar al Espíritu y responder a la voluntad de Dios desde un lugar de unidad, sumisión mutua y adoración.

¿Anhela oír con claridad lo que Dios tiene que decirle? Reúnase en una comunidad diversa. Traiga su deseo más profundo, escuche, ore, adore, conozca Su Palabra. Dios, por Su Espíritu, sigue hablando y enviando.

Brian Delamont, Vicepresidente Ejecutivo, Canadá

Prepárese para actuar. “Señor Jesús, ¿de qué manera puedo recordar Tu presencia conmigo a lo largo del día?”

SÁBADO 1 DE FEBRERO



“Dios todopoderoso, quien después de la creación del mundo descansaste de todas Tus obras y santificaste un día de descanso para todas Tus criaturas: concédenos que, despojándonos de todas las preocupaciones terrenas, estemos debidamente preparados para el servicio de Tu santuario, y que nuestro descanso aquí en la tierra sea una preparación para el descanso eterno prometido a Tu pueblo en el cielo, por Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR EL DESCANSO SABÁTICO, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 24

Haga una pausa de 2 minutos. ¿Cómo puede estar invitándole Dios a descansar este próximo sábado?

Ahora lea la historia de la obra de Dios.

PORQUE LA FE VIENE DE ÉL Y ES PARA SU GLORIA

Cuando pienso en mi vida antes de Cristo, reflexiono en cómo hoy creo en Jesús como mi Salvador, que resucitó y que reina junto al Padre. Creer en Su resurrección no es cosa fácil, esa fe viene de Dios mismo, de lo que ha hecho en nuestras vidas y cómo transformó nuestros corazones. Recuerdo que, en marzo de 2021, Dios puso en mi corazón orar para que me mostrara cómo podía servirle. Tenía muchos deseos de darle un poco de lo mucho que he recibido; en pocos meses conocí de TeachBeyond, tuve una entrevista y en julio de ese año comencé mi retiro de una universidad prestigiosa donde era Profesora Asociada. El 15 de enero de 2022 dejé de trabajar ahí y el 17 del mismo mes comencé a servir en TeachBeyond. Dios tiene Sus planes para México y Le pido que me guíe en los desafíos de una nación que cada día se aleja más del evangelio.

Que el Señor nos dé la fe de David cuando se enfrentó a Goliat para seguir trabajando donde nos ha puesto y la convicción de que va con nosotros, así como fue con los discípulos en camino a Emaús.

*Angélica (Tita) Camacho, Directora Nacional
TeachBeyond Mexico, México*

Prepárese para actuar. “Dios Padre, ¿cómo quieres utilizar esta historia para actuar en mí”? ¿Cómo está usando Dios esta historia para moverse en usted?

LUNES 3 DE FEBRERO



“Dios todopoderoso, a Ti están abiertos todos los corazones, están conocidos todos los deseos, y de Ti no se oculta ningún secreto: limpia los pensamientos de nuestros corazones por la inspiración de Tu Espíritu Santo, para que podamos amarte perfectamente y magnificar dignamente Tu santo Nombre, por medio de Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR LA PUREZA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 124

Haga una pausa de 2 minutos. Escuche en silencio el mensaje personal de Dios para usted. Si no llega ningún mensaje, delétese en Su amor por usted y en Su conocimiento de su corazón.

Escritura

Por tanto, hermanos, sepan que por medio de Jesús se les anuncia el perdón de los pecados. Ustedes no pudieron ser justificados de esos pecados por la Ley de Moisés, pero todo el que cree es justificado por medio de Jesús.

Hechos 13:38-39

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. Preste atención a lo que destaca para usted. Escríbalo.

¿Qué imagen de Jesús le viene a la mente? Reflexione sobre esto.

LA ESPERANZA ESTÁ VIVA

Esta sección aparece casi al final de la “exhortación al pueblo” de Pablo (Hechos 13:15). Pablo comienza esbozando la historia de Israel, el pueblo elegido por Dios (13:17). Su historia no estaba llena de buenas acciones y fidelidad. Pablo habla más bien de la paciencia de Dios, que “soportó su mal proceder en el desierto” (13:18). Sin embargo, Dios bendijo y protegió a la nación (13:19) y estableció gobernantes para gobernar, incluso estableció una línea de reyes (13:20-22). Esto marcó el comienzo de la venida de su Salvador, Aquel a quien Dios había prometido siglos anteriores (13:23). Pablo exhorta al pueblo, compartiendo el mensaje de salvación. La liberación del pecado que Dios había prometido siglos anteriores se había hecho realidad por medio de Cristo. La ley no fue desechada o destruida, sino cumplida a través de la vida, muerte y resurrección de Jesús. Esta salvación fue dada a todos los hombres (13:26), demostrando el poder de la Cruz para la salvación de “todo el que cree” (13:39).

Este pasaje de la Escritura es un asombroso recordatorio para nosotros y para aquellos a quienes servimos y amamos de que la esperanza está viva. En una época en la que muchos buscan la esperanza en cosas que, en última instancia, nos harán sentir más confusos, enfadados, angustiados o abrumados, nosotros tenemos una esperanza que perdura gracias a Aquel que nos precedió. Aquel que nos da ese asombroso don de gracia y misericordia nos llama a salir al encuentro de las personas en su quebrantamiento y a compartir esta misma esperanza que ha sanado y restaurado nuestro propio quebrantamiento. Esta esperanza está a su disposición.

*Travis Archer, Entrenador de Atención a Miembros- Hombres casados,
Canadá*

Prepárese para actuar. “Dios todopoderoso, ¿a qué me invitas hoy”??

MARTES 4 DE FEBRERO



“Oh Dios, autor de la paz y amante de la concordia, conocerte es la vida eterna y servirte es la libertad perfecta: defiéndenos a nosotros, Tus humildes siervos, en todos los asaltos de nuestros enemigos; para que nosotros, confiando ciertamente en Tu defensa, no temamos el poder de ningún adversario, por la fuerza de Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR LA PAZ, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 23

Haga una pausa de 2 minutos. Retenga la palabra o frase que más le haya llamado la atención en la oración. Escuche el mensaje de Dios.

Escritura

Después de anunciar las buenas noticias en aquella ciudad y de hacer muchos discípulos, Pablo y Bernabé regresaron a Listra, a Iconio y a Antioquía, fortaleciendo a los discípulos y animándolos a perseverar en la fe. “Es necesario pasar por muchas dificultades para entrar en el reino de Dios”, les decían. Cada iglesia nombró líderes religiosos, y con oración y ayuno los encomendaron al Señor, en quien habían creído.

Hechos 14:21-23

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. Nótese lo que más le llame la atención. Escríbalo.

¿Qué le inspira a conocer mejor a Dios?

LIDERAZGO A TRAVÉS DE LAS DIFICULTADES

En Hechos 14:21-23, Pablo y Bernabé demuestran lo que significa liderar a través de las dificultades. Tras enfrentarse a persecuciones y amenazas, vuelven a visitar las mismas comunidades donde habían sufrido. Sin embargo, su objetivo no es la mera supervivencia, sino fortalecer las almas de los discípulos y fomentar la perseverancia. Su liderazgo se caracteriza por la voluntad de afrontar los retos sin rodeos, haciendo hincapié en que las pruebas forman parte del camino hacia el reino de Dios.

El verdadero liderazgo no rehúye las dificultades, sino que las asume como una oportunidad para profundizar en la fe y guiar a los demás a través de ellas. Pablo y Bernabé nos recuerdan que las dificultades no son un desvío, sino parte del camino de Dios. Nombran ancianos en cada iglesia, asegurándose de que los líderes locales seguirán guiando a los creyentes tras su marcha. Su confianza en la oración y el ayuno muestra una profunda dependencia de Dios en medio de la incertidumbre.

Mientras afrontamos retos en nuestras propias funciones de liderazgo, recordemos que las dificultades pueden fortalecer nuestra fe y profundizar nuestra dependencia en Dios. Al igual que Pablo y Bernabé, animemos a los demás a perseverar, sabiendo que a través de las pruebas nos acercamos más al Reino de Dios.

Al sostener su propia alma, recuerde cómo Pablo y Bernabé fortalecieron primero las almas de los discípulos antes de nombrar líderes. ¿Cómo se toma el tiempo para cuidar su propia salud espiritual, especialmente si está guiando a otros? ¿Qué prácticas pueden ayudarlo a mantenerse espiritualmente fuerte?

Carrie Beth Rogers, Directora Regional Asociada de Europa, Praga, República Checa

Prepárese para actuar. “Señor amoroso, ¿qué me invitas a reflexionar y a cumplir hoy”??

MIÉRCOLES 5 DE FEBRERO



“Oh Dios de paz, quien nos ha enseñado que en el retorno y en el descanso seremos salvados, en la quietud y en la confianza estará nuestra fuerza: Te rogamos que, por la fuerza de Tu Espíritu, nos eleves a Tu presencia, donde podamos estar quietos y saber que Tú eres Dios, por Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

ORACIÓN POR LA CONFIANZA TRANQUILA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 78

Haga una pausa de 2 minutos. Hable con Dios sobre su experiencia en el silencio y la quietud. Escuche Su aliento.

Escritura

Dios, quien conoce el corazón humano, mostró que los aceptaba dándoles el Espíritu Santo, lo mismo que a nosotros. Sin hacer distinción alguna entre nosotros y ellos, purificó sus corazones por la fe. Entonces, ¿por qué tratan ahora de provocar a Dios poniendo sobre el cuello de esos discípulos un yugo que ni nosotros ni nuestros antepasados hemos podido soportar? ¡No puede ser! Más bien, como ellos, creemos que somos salvos por la gracia de nuestro Señor Jesús.

Con esto concuerdan las palabras de los profetas, tal como está escrito:

*“Después de esto volveré
y reedificaré la casa caída de David.*

*Reedificaré sus ruinas,
y la restauraré,
para que busque al Señor el resto de la humanidad,
todas las naciones sobre las que se ha invocado mi nombre.*

*Así dice el Señor, que hace estas cosas
conocidas desde tiempos antiguos”.*

Hechos 15:8-11; 15-18 (Lea también 2 Timoteo 2:2)

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. ¿Qué le llama la atención? Escríbalo.

¿Cómo puede integrar esta verdad en sus oraciones?

INCLUSIVO

“Dios, que conoce el corazón, demostró que los aceptaba dándoles el Espíritu Santo, igual que hizo con nosotros (los Judíos). *No hizo distinción* entre *nosotros* y *ellos* (los Gentiles), pues purificó sus corazones por la fe... Creemos que *nos salvamos por la gracia de nuestro Señor Jesús*, igual que ellos” (Hechos 15:8-11).

Estos pasajes forman parte de la decisión del Concilio de Jerusalén respecto a los creyentes Gentiles y la Ley de Moisés. La declaración de Pedro hace énfasis en la inclusión:

- El hecho de que Dios aceptara a los Gentiles (no Judíos) dándoles el Espíritu Santo resalta la naturaleza inclusiva del Evangelio y el poder de la fe en Jesucristo.
- *Igualdad* entre creyentes Judíos y Gentiles, ya que Dios purifica los corazones mediante la fe, no mediante la adhesión a la Ley.
- La carga innecesaria de la Ley de Moisés para la salvación, resaltando *la gracia* a través de Jesucristo.
- *Unidad e igualdad* entre los creyentes, independientemente de su procedencia.

En Hechos 15:15-18 vemos a Santiago citando Amós 9:11-12 confirmando el *llamado* y la *inclusión* de los creyentes Gentiles en la familia de Dios. Es importante que veamos que Santiago también reconoce la gracia concedida a Pablo y Bernabé por su ministerio a los Gentiles.

Como Open Schools nos dimos cuenta de que el crecimiento de la organización sólo será mediante la *inclusión* de nuestros socios locales para llegar a sus naciones a través de la Educación Transformadora y el Evangelio de Jesucristo. ¿Cómo? *Identificando sus gracias y llamados* (inclusión) y *equipándolos* con las herramientas para *empoderar e impactar* las vidas de muchos miles de niños en sus países.

Así como el llamado de Pablo y Bernabé a los Gentiles fue reconocido por el Concilio Judío, Dios nos ayuda a cada uno de nosotros personalmente a *identificar e incluir a otros* en la obra del ministerio.

¿Soy inclusivo en el ministerio al que el Señor me ha llamado?

*Mitchell Lawrence, Zimbabwe/Zambia/Malawi,
Director de Open Schools Worldwide, África*

Prepárese para actuar. “Dios, Padre mío, ¿qué me pides que note hoy acerca de Tu movimiento en mi vida o en la vida de los demás?”

JUEVES 6 DE FEBRERO



“Padre celestial, en Ti vivimos, nos movemos y existimos: Te rogamos humildemente que nos guíes y gobiernes por Tu Santo Espíritu, para que en todas las preocupaciones y ocupaciones de nuestra vida no nos olvidemos de Ti, sino que recordemos que caminamos siempre en Tu presencia, por Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR LA GUÍA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 23

Haga una pausa de 2 minutos. ¿Qué nota que sucede en usted como respuesta a Dios?

Escritura

Algún tiempo después, Pablo dijo a Bernabé: “Volvamos a visitar a los creyentes en todas las ciudades en donde hemos anunciado la palabra del Señor, y veamos cómo están” Resulta que Bernabé quería llevar con ellos a Juan, a quien llamaban Marcos, pero a Pablo no le pareció prudente llevarlo, porque los había abandonado en Panfilia y no había seguido con ellos en el trabajo. Se produjo entre ellos un conflicto tan serio que acabaron por separarse. Bernabé se llevó a Marcos y se embarcó rumbo a Chipre, mientras que Pablo escogió a Silas. Después de que los hermanos lo encomendaron a la gracia del Señor, Pablo partió y viajó por Siria y Cilicia, consolidando a las iglesias.

Hechos 15:36-41

Vuelva a leer despacio el pasaje de la escritura. ¿Qué palabra o frase se ilumina para usted? Escríbalo.

¿Qué le dice esto sobre orar por los demás?

EL DESACUERDO Y EL GRAN PLAN DE DIOS

Mi marido y yo teníamos muchas ganas de ver la segunda temporada de *The Chosen/Los Elegidos* (una popular serie norteamericana de TV). Jesús había llamado a Sus discípulos y comenzado Su ministerio. Sin embargo, las disensiones internas entre los discípulos sobre los detalles me inquietaban. Los conflictos me resonaron profundamente porque los he vivido.

Cuando leo acerca del desacuerdo de Pablo y Bernabé sobre si llevar o no a Juan Marcos en su viaje de regreso, me imagino los posibles detalles no contados: quizás hubo reuniones de líderes y de oración para discernir qué era lo mejor. Quizás las horas de discusión y oración dejaron duros sentimientos y la congregación tomó partido.

Sin embargo, Lucas no se centra en el drama; lo presenta brevemente y señala que tanto Pablo como Bernabé eligieron a otro compañero de ministerio. Aprendemos más sobre Pablo y su viaje después de esta separación, pero, como señala John Piper¹, uno de los resultados de esta división fue la multiplicación: se produjeron dos viajes ministeriales en lugar de uno. Más personas fueron invitadas y participaron en el ministerio.

No entiendo todos los por qué de los conflictos que he vivido. Sin embargo, confío en que Dios puede seguir utilizando a aquellos de nosotros que hemos estado en “conflicto tan serio” o lo hemos observado, incluso cuando ha sido doloroso. El ministerio puede continuar por nuevos caminos mientras Dios obra a través de las vidas de aquellos que le sirven.

¹ Para una lectura interesante sobre el liderazgo de Bernabé, consulte el artículo de John Piper en desiringgod.org: “Barnabas: The Weakness of a Great Leader (Bernabé: La debilidad de un gran líder)” (19 de julio de 1987).

EA, Miembro del profesorado universitario, País de Acceso Creativo

Prepárese para actuar. “Jesús, ¿qué puedo hacer para acercarme a Ti con la postura de mi corazón en este día?”

VIERNES 7 DE FEBRERO



“Señor Jesucristo, con Tu muerte quitaste el aguijón de la muerte: concédenos, Señor, a Tus siervos, seguir con fe el camino que Tú has marcado, para que, al final, podamos dormir en paz en Ti y despertar a Tu semejanza, por Tu tierna misericordia. Amén”

COLECTA POR LA FE, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 50

Haga una pausa de 2 minutos. ¿Qué oye que Dios le está diciendo? Reciba Su amor.

Escritura

Atravesaron la región de Frigia y Galacia, ya que el Espíritu Santo había impedido que predicaran la palabra en la provincia de Asia. Cuando llegaron cerca de Misia, intentaron pasar a Bitinia, pero el Espíritu de Jesús no se lo permitió. Entonces, pasando de largo por Misia, bajaron a Troas. Durante la noche Pablo tuvo una visión en la que un hombre de Macedonia, puesto de pie, rogaba: “Pasa a Macedonia y ayúdanos”. Después de que Pablo tuvo la visión, enseguida nos preparamos para partir hacia Macedonia, convencidos de que Dios nos había llamado a anunciar las buenas noticias a los macedonios.

Hechos 16:6-10

Vuelva a leer despacio el pasaje de la escritura. Pregúntele a Dios qué quiere que usted vea. Escríbalo.

¿Cómo le dirige esto hacia los demás?

CUANDO CAMBIA LA UBICACIÓN

¡El lugar más difícil es entre puertas!

¿Se ha encontrado alguna vez en una situación así? El pasillo de la espera puede ser a veces muy oscuro y aislado. Es un lugar solitario, un lugar para apartar los ojos de la gente y mirar sólo a Dios, el Autor y Consumador de nuestra fe, para que le guíe hacia la siguiente puerta que Él quiere abrir para usted.

En Hechos 16:6-10, Pablo, tras haber realizado con éxito su misión en algunas partes de Asia Menor, se plantea los siguientes lugares de su itinerario: Frigia, Galacia, Misia y Troas, pero se le cerró la puerta. Tres veces el Espíritu Santo le prohibió predicar en estas regiones, que él creía maduras para el Evangelio. ¿No tenemos todos planes y estrategias bien trazados sobre dónde deberíamos ir y qué deberíamos hacer? Personalmente, me he encontrado con una puerta cerrada y me han desviado a otro destino, no una, sino varias veces. Una lección importante que aprendemos de Pablo es su *capacidad para escuchar a Dios y obedecer*. Esto sólo puede ser así si uno tiene una estrecha comunión con el Espíritu Santo para poder distinguir Su voz de las muchas voces que ensordecen nuestro oído.

¡Dios sabe lo que nosotros no sabemos! La obra misionera de Pablo en Macedonia marcó la primera entrada del Evangelio en Europa, que estaba madura y preparada para recibirlo. Aunque Pablo y su compañero se enfrentaron allí a la persecución, no desesperaron. Sabían que estaban en el lugar adecuado.

El éxito de nuestro trabajo misionero depende de nuestra capacidad para escuchar a Dios y seguir Su ejemplo.

*Rosemary Openda, Jefa de equipo, Bucarest
Christian Academy, Rumania*

Prepárese para actuar. “Señor Jesús, ¿de qué manera puedo recordar Tu presencia conmigo a lo largo del día?”

SÁBADO 8 DE FEBRERO



“Dios todopoderoso, quien después de la creación del mundo descansaste de todas Tus obras y santificaste un día de descanso para todas Tus criaturas: concédenos que, despojándonos de todas las preocupaciones terrenas, estemos debidamente preparados para el servicio de Tu santuario, y que nuestro descanso aquí en la tierra sea una preparación para el descanso eterno prometido a Tu pueblo en el cielo, por Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR EL DESCANSO SABÁTICO, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 24

Haga una pausa de 2 minutos. ¿Cómo puede estar invitándole Dios a descansar este próximo sábado?

Ahora lea la historia de la obra de Dios.

DEJAR IR Y CONFIAR EN DIOS

Hace un año, escribí estas palabras en oración: “Ahora viene la pregunta que me aterra hacer: ¿dejo ir aquello a lo que Tú me has llamado? ¿Me alejo? Estoy muy asustada. Así como Abraham estuvo dispuesto a sacrificar a Isaac, yo necesito sostener este ministerio y este llamado con las mismas manos abiertas. Y sinceramente, no quiero enfrentarme a la respuesta”.

El cambio estaba en el horizonte. Mi cuerpo y mi mente estaban en un estado de desesperación agotada. Mi trabajo me consumía tanto que me perdí los suaves susurros del Señor instándome a hacer un cambio. Perdí Su silencioso recordatorio: “Soy suficiente”. Finalmente, Su voz tuvo que hacerse más fuerte para abrirse paso.

Una noche, mientras derramaba mi corazón ante el Señor, finalmente me rendí... y me afligí. Pero la obediencia no significaba que Dios había terminado conmigo. De hecho, Él estaba renovando mi visión, revelando un propósito más claro. Me llamó a enfocarme en la comunidad que tenía delante, a amar de todo corazón a los alumnos que Él ponía en mi camino. Dejar ir un papel significaba más tiempo y espacio para lo que estaba aquí.

Seis meses después de aquella rendición, me presenté de nuevo ante el Señor, ofreciéndole este nuevo llamado. En lugar de quitármelo, Él me trajo a la mente a cada uno de mis alumnos -Ryan, Chloe, Elizabeth, Ford*- y me dio una visión clara del trabajo que Él tiene para mí ahora.

*nombres cambiados

Sarah Trussell, Directora de Tiny Seeds Preschool, Oregón, EE.UU.

Prepárese para actuar. “Dios Padre, ¿cómo quieres utilizar esta historia para actuar en mí”? ¿Cómo está usando Dios esta historia para moverse en usted?

LUNES 10 DE FEBRERO



“Dios todopoderoso, a Ti están abiertos todos los corazones, están conocidos todos los deseos, y de Ti no se oculta ningún secreto: limpia los pensamientos de nuestros corazones por la inspiración de Tu Espíritu Santo, para que podamos amarte perfectamente y magnificar dignamente Tu santo Nombre, por medio de Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR LA PUREZA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 124

Haga una pausa de 2 minutos. Escuche en silencio el mensaje personal de Dios para usted. Si no llega ningún mensaje, delétese en Su amor por usted y en Su conocimiento de su corazón.

Escritura

A eso de la medianoche, Pablo y Silas se pusieron a orar y a cantar himnos a Dios, y los otros presos los escuchaban. De repente se produjo un terremoto tan fuerte que la cárcel se estremeció hasta sus cimientos. Al instante se abrieron todas las puertas y a los presos se les soltaron las cadenas. El carcelero despertó y, al ver las puertas de la cárcel de par en par, sacó la espada y estuvo a punto de matarse, porque pensaba que los presos se habían escapado. Pero Pablo le gritó: ¡No te hagas ningún daño! ¡Todos estamos aquí! El carcelero pidió luz, entró precipitadamente y se echó temblando a los pies de Pablo y de Silas. Luego los sacó y les preguntó: Señores, ¿qué tengo que hacer para ser salvo? Cree en el Señor Jesús; así tú y tu familia serán salvos, contestaron. Luego expusieron la palabra del Señor a él y a todos los demás que estaban en su casa. A esas horas de la noche, el carcelero se los llevó y lavó las heridas; enseguida fueron bautizados él y toda su familia. El carcelero los llevó a su casa, les sirvió comida y se alegró mucho junto con toda su familia por haber creído en Dios. Al amanecer, los magistrados mandaron a unos guardias al carcelero con esta orden: “Suelta a esos hombres”.

Hechos 16:25-35

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. Preste atención a lo que destaca para usted. Escríbalo.

¿Qué imagen de Jesús le viene a la mente? Reflexione sobre esto.

DE 10 A 6.000

¿Cómo respondería yo en su situación? ¿En los momentos más oscuros, adorar al Señor y luego quedarme cuando la ruta de escape era clara? Encuentro este pasaje desafiante porque honestamente no conozco la respuesta.... Esperaría hacer lo que hicieron Pablo y Silas, que fue adorar al Señor y luego sentirme convencido de quedarme.

Hace unas semanas, tuve el honor de conocer a un escocés jubilado de la organización de mi mujer, que llevaba 26 años viviendo en este país. Como siempre, me ofrecí a enseñarle el proyecto que dirigía, y aceptó agradecido. Lo que no esperaba era la recepción que le dieron al caminar alrededor del edificio con mi personal local. En cuanto se enteraron de que estaba en el edificio, llegaron todos a mi puerta, ansiosos por conocerlo, estrecharle la mano y expresarle su gratitud. Estaba atónito. Escuchando sus conversaciones, este caballero humilde y callado había formado parte de un equipo que había traído la Biblia a este país. Más tarde, me contó que había sido encarcelado dos veces por distribuir y compartir biblias con los locales. Las historias que contaba sobre su estancia en la cárcel y el trato que recibía me dejaban atónito.

Al escucharlo, quedó claro que había optado por seguir alabando al Señor en los momentos más oscuros y, lo que es más inspirador, había decidido quedarse en el país incluso después del tratamiento que había recibido. Hace sesenta años, no había más de diez cristianos evangélicos locales en este país. Gracias a personas como él, que fueron fieles al Señor en los tiempos más oscuros, ahora hay más de 6.000.

¿Adoro al Señor tanto en los momentos difíciles como en los buenos?
¿Elegiría quedarme si el Señor me lo pidiera?

WB, Director de Escuela, País de acceso creativo

Prepárese para actuar. “Dios todopoderoso, ¿a qué me invitas hoy”??

MARTES 11 DE FEBRERO



“Oh Dios, autor de la paz y amante de la concordia, conocerte es la vida eterna y servirte es la libertad perfecta: defiéndenos a nosotros, Tus humildes siervos, en todos los asaltos de nuestros enemigos; para que nosotros, confiando ciertamente en Tu defensa, no temamos el poder de ningún adversario, por la fuerza de Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR LA PAZ, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 23

Haga una pausa de 2 minutos. Retenga la palabra o frase que más le haya llamado la atención en la oración. Escuche el mensaje de Dios.

Escritura

Estos eran de sentimientos más nobles que los de Tesalónica, de modo que estuvieron muy dispuestos a recibir el mensaje y todos los días examinaban las Escrituras para ver si era verdad lo que se les anunciaba. Muchos de los judíos creyeron, y también un buen número de no judíos, incluso mujeres distinguidas y no pocos hombres.

Hechos 17:11-12

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. Nótese lo que más le llame la atención. Escríbalo.

¿Qué le inspira a conocer mejor a Dios?

UNA VERDAD QUE VALE LA PENA PERSEGUIR

Abiertos, diligentes, orientadores, son palabras que nos vienen a la mente cuando se nos muestra la respuesta de los de Berea al mensaje del Evangelio. Los de Berea se caracterizaban por su disposición y voluntad de comprometerse críticamente. A pesar de la conocida reputación de Pablo, no simplemente tomaron sus palabras al pie de la letra. En cambio, se comprometieron a escudriñar las Escrituras a diario, mostrando una destacada dedicación a descubrir la verdad, y así lo hicieron.

Me llama la atención que su enfoque no fuera casual o superficial, sino más bien minucioso y continuo. No se limitaron a “consultar” las Escrituras una vez o a reaccionar ante el estilo de predicación con una búsqueda de motivos superficiales. Más bien, su búsqueda diaria era una práctica disciplinada, arraigada en la creencia de que *merece la pena buscar* la verdad. Qué poder hay en la búsqueda sincera, con la cabeza despejada y el corazón abierto.

Me dejó sintiendo animada y dispuesta a reflexionar sobre mi propia vida de oración y mi acercamiento a las Escrituras. ¿Busco la verdad de Dios con tanta intensidad? ¿Permito que mi corazón permanezca abierto, invitando al Espíritu Santo a guiar mi entendimiento?

Dios, ayúdame a comprometerme con Tu Palabra como una práctica vital y continua que moldea mi fe y mi comprensión. Gracias por este recordatorio de buscar la verdad con diligencia. Gracias por Tu Palabra viva, por Ti, el Yo Soy, la encarnación de la verdad misma.

Katie MacDonald, Region de América Latina, Directora Asociada, Equipo de Apoyo a los Miembros, Profesora Mentora en Arbor Christian Academy, República Dominicana

Prepárese para actuar. “Señor amoroso, ¿qué me invitas a reflexionar y a cumplir hoy”??

MIÉRCOLES 12 DE FEBRERO



“Oh Dios de paz, quien nos ha enseñado que en el retorno y en el descanso seremos salvados, en la quietud y en la confianza estará nuestra fuerza: Te rogamos que, por la fuerza de Tu Espíritu, nos eleves a Tu presencia, donde podamos estar quietos y saber que Tú eres Dios, por Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

ORACIÓN POR LA CONFIANZA TRANQUILA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 78

Haga una pausa de 2 minutos. Hable con Dios sobre su experiencia en el silencio y la quietud. Escuche Su aliento.

Escritura

Mientras Pablo los esperaba en Atenas, le dolió en el alma ver que la ciudad estaba llena de ídolos. Así que discutía en la sinagoga con los judíos y con los no judíos que adoraban a Dios, y a diario hablaba en la plaza con los que se encontraban por allí.

Hechos 17:16-17

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. ¿Qué le llama la atención? Escríbalo.

¿Cómo puede integrar esta verdad en sus oraciones?

MATAR EL TIEMPO

Matar el tiempo: hacer algo que le mantiene ocupado mientras espera que ocurra otra cosa.

¿Alguna vez se ha encontrado con el reto involuntario de matar el tiempo? Pablo lo hizo, esperando en Atenas a que Silas y Timoteo lo alcanzaran, Pablo fue enviado (por su propia seguridad) por los hermanos.

¿Qué hacer para matar el tiempo? Sospecho que la *actitud* de Pablo al principio fue “¡Uf!”. Al fin y al cabo, acababa de impartir unas enseñanzas impactantes en Tesalónica y Berea que convirtieron a muchos, pero también suscitaron una seria oposición. Pablo tuvo en este momento la oportunidad de respirar un poco. Paseó por la ciudad, estudió los objetos culturales expuestos y se divirtió. Pero no por mucho tiempo.

Pablo miró y empezó a ver de verdad. Las vistas, la gente y, muy probablemente, el Espíritu le inquietaban. Esta notable ciudad fue perdido. Entonces, Pablo se comprometió.

Pablo estaba dispuesto a dar una razón de la esperanza que había en él (1Pedro 3:15) y esa razón, es Jesús.

Ore por tener momentos para tomar aliento, para apreciar un poco de descanso. Ore también para que tenga los ojos para mirar y realmente ver a los que le rodean, incluso hasta el punto de una provocación espiritual. Ore para tener la oportunidad de comprometerse, de razonar, de ofrecer la esperanza de Jesús. Por último, ore para que el Espíritu haga fructificar el encuentro a Su tiempo y con Su poder. Luego, cuando se acabe el tiempo y el ritmo de la vida continúe, habrá sido renovado por este momento inesperado pero ordenado en el tiempo.

Russ Kraines, Director Regional Asociado de Educación informal/Asia occidental, EE.UU.

Prepárese para actuar. “Dios, Padre mío, ¿qué me pides que note hoy acerca de Tu movimiento en mi vida o en la vida de los demás?”

JUEVES 13 DE FEBRERO



“Padre celestial, en Ti vivimos, nos movemos y existimos: Te rogamos humildemente que nos guíes y gobiernes por Tu Santo Espíritu, para que en todas las preocupaciones y ocupaciones de nuestra vida no nos olvidemos de Ti, sino que recordemos que caminamos siempre en Tu presencia, por Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR LA GUÍA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 23

Haga una pausa de 2 minutos. ¿Qué nota que sucede en usted como respuesta a Dios?

Escritura

Pablo se puso en medio del Areópago y tomó la palabra: ¡Ciudadanos atenienses! Observo que ustedes son sumamente religiosos en todo lo que hacen. Al pasar y fijarme en sus lugares sagrados, encontré incluso un altar con esta inscripción: a un dios desconocido. Pues bien, eso que ustedes adoran como algo desconocido es lo que yo les anuncio. “El Dios que hizo el mundo y todo lo que hay en él es Señor del cielo y de la tierra. No vive en templos contruidos por hombres, ni se deja servir por manos humanas, como si necesitara de algo. Por el contrario, él es quien da a todos la vida, el aliento y todas las cosas. De un solo hombre hizo todas las naciones para que habitaran toda la tierra; y determinó los períodos de su historia y las fronteras de sus territorios. Esto lo hizo Dios para que todos lo busquen y, aunque sea a tientas, lo encuentren. En verdad, él no está lejos de ninguno de nosotros, puesto que en él vivimos, nos movemos y existimos”. Como algunos de sus propios poetas han dicho: “De él somos descendientes”. “Por tanto, siendo descendientes de Dios, no debemos pensar que la divinidad sea como el oro, la plata o la piedra: escultura hecha como resultado del ingenio y de la destreza del ser humano. Pues bien, Dios pasó por alto aquellos tiempos de tal ignorancia, pero ahora manda a todos, en todas partes, que se arrepientan. Él ha fijado un día en que juzgará al mundo con justicia, por medio del hombre que ha designado. De ello ha dado pruebas a todos al levantarlo de entre los muertos.

Hechos 17:22-31

Vuelva a leer despacio el pasaje de la escritura. ¿Qué palabra o frase se ilumina para usted? Escríbalo.

¿Qué le dice esto sobre orar por los demás?

DIOS LE COLOCÓ DONDE ESTÁ POR UNA RAZÓN

Dios hizo todas las naciones (v. 26). El hecho de que tengamos diferentes naciones es en realidad parte del plan de Dios. Le encanta la diversidad de etnias, culturas y lenguas. *Hable con Dios sobre cómo puede abrazar más profundamente las diferencias de los demás.*

Dios es soberano sobre dónde vivimos (v. 26). Esto es cierto tanto para los que vivimos en nuestra nación como para los que nos hemos trasladado a otra, y también para todos los que viven a nuestro alrededor. *Hable con Dios sobre este lugar que Él ha determinado para que viva y sobre quién más ha colocado allí.*

Dios tiene un propósito para nosotros en el lugar que nos ha puesto (v. 27): *“...para que todos lo busquen y, aunque sea a tientas, lo encuentren. En verdad, él no está lejos de ninguno de nosotros”. La razón por la que Dios nos tiene viviendo donde lo hace es por nuestra relación con Él, para que nosotros - y cada persona a nuestro alrededor - lo busquemos y lo encontremos. Hable con Dios sobre cómo este lugar en el que usted vive profundiza su relación con Él, y cómo le utilizaría para que los que le rodean también Le conozcan y disfruten de Él para siempre.*

Como seguidores de Cristo, nos unimos a Dios en su plan redentor para todas las naciones, llamados a compartir las Buenas Noticias de Jesús, aquel a quien Dios resucitó de entre los muertos para hacer posible que podamos buscarlo y encontrarlo (v. 31).

Chrischona Sodji, Coordinadora Nacional, Togo

Prepárese para actuar. “Jesús, ¿qué puedo hacer para acercarme a Ti con la postura de mi corazón en este día?”

VIERNES 14 DE FEBRERO



“Señor Jesucristo, con Tu muerte quitaste el aguijón de la muerte: concédenos, Señor, a Tus siervos, seguir con fe el camino que Tú has marcado, para que, al final, podamos dormir en paz en Ti y despertar a Tu semejanza, por Tu tierna misericordia. Amén”

COLECTA POR LA FE, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 50

Haga una pausa de 2 minutos. ¿Qué oye que Dios le está diciendo? Reciba Su amor.

Escritura

Una noche el Señor dijo a Pablo en una visión: “No tengas miedo; sigue hablando y no te calles, pues estoy contigo. Aunque te ataquen, no voy a dejar que nadie te haga daño, porque tengo mucha gente en esta ciudad.” Así que Pablo se quedó allí un año y medio, enseñando entre el pueblo la palabra de Dios.

Hechos 18:9-11

Vuelva a leer despacio el pasaje de la escritura. Pregúntele a Dios qué quiere que usted vea. Escríbalo.

¿Cómo le dirige esto hacia los demás?

PROCLAMANDO AUDAZMENTE SU NOMBRE

En Hechos 18:9-11, vemos un momento profundo en el que Dios tranquiliza a Pablo en medio de la incertidumbre de su ministerio. El Señor le dice: “No tengas miedo; sigue hablando y no te calles”. Esta motivación resuena profundamente, recordándonos que nuestros miedos a menudo pueden eclipsar nuestro llamado. El compromiso de Pablo de permanecer en Corinto durante año y medio, predicando la Palabra, ilustra el poder del apoyo divino en nuestra misión. Reflexionando sobre este pasaje, nos hace recordar sobre la importancia de escuchar la voz de Dios en nuestras propias vidas. Así como Pablo recibió un mensaje directo, nosotros también debemos cultivar un corazón que esté en sintonía con Su guía.

La promesa de la protección y la presencia de Dios no es sólo para Pablo; se extiende a cada uno de nosotros. En nuestra vida diaria, ya sea en nuestro ministerio, lugares de trabajo, comunidades o familias, estamos llamados a ser testigos audaces de Su amor y verdad. Al proseguir nuestro camino de oración, preguntémonos: ¿Qué temores nos impiden compartir Su mensaje? ¿Cómo podemos crear espacios para que otros escuchen Su verdad? Que busquemos la fuerza de Dios para hablar, sabiendo que Él tiene un propósito para nosotros en cada situación. Al igual que afirmó a Pablo, Él nos afirma hoy, invitándonos a dar un paso adelante en la fe y a compartir Su nombre con todas las naciones.

Lauren Duarte, Analista financiera y Asesora | GTEC Gramado y Seminario Teológico de Gramado, Brasil

Prepárese para actuar. “Señor Jesús, ¿de qué manera puedo recordar Tu presencia conmigo a lo largo del día?”

SÁBADO 15 DE FEBRERO



“Dios todopoderoso, quien después de la creación del mundo descansaste de todas Tus obras y santificaste un día de descanso para todas Tus criaturas: concédenos que, despojándonos de todas las preocupaciones terrenas, estemos debidamente preparados para el servicio de Tu santuario, y que nuestro descanso aquí en la tierra sea una preparación para el descanso eterno prometido a Tu pueblo en el cielo, por Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR EL DESCANSO SABÁTICO, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 24

Haga una pausa de 2 minutos. ¿Cómo puede estar invitándole Dios a descansar este próximo sábado?

Ahora lea la historia de la obra de Dios.

HABÍAN ESTADO CON JESÚS

Lea Hechos 4:8-13.

Este me pareció un versículo de la Escritura muy inusual para que yo lo utilizara en este tipo de devocional. Pero mientras he estado orando, el Señor ha seguido afirmando que el pasaje es el que estoy destinado a compartir.

Recientemente, nuestra escuela y nuestra comunidad sufrieron la pérdida de uno de nuestros estudiantes de secundaria de 17 años. Su repentina muerte nos obligó a todos a profundizar en su vida y en cómo vivió. Sí, su muerte en un accidente parece tan trágico y demasiado prematuro para su familia y para todos nosotros. Pero entonces pudimos ver la audacia con la que vivía. Este joven no había ido al seminario y, sin embargo, fue capaz de predicar con una convicción que inspiraría a muchos de sus compañeros de clase, atletas de otras escuelas, y un sinnúmero de otras personas en la medida que su mensaje en la capilla de escuela secundaria del año

pasado ahora se ha compartido y visto en todo el mundo en las redes sociales. Su mensaje era sencillo. Ya no debe vivir su vida de tal manera que no le lleve a una relación más profunda con Dios. Menciona vivir intencionadamente. Él emplea a sus compañeros de clase para llegar a los demás y mostrarles amor y amabilidad. Les advierte de una vida separada de Dios y que las consecuencias de vivir sin Jesús como su Señor y Salvador personal terminarían con la eternidad en el infierno. Les cuenta a sus compañeros con mucha emoción lo dulce que es estar tan enamorado de Dios que no querría estar en ningún otro sitio que no fuera en Su presencia.

En el último día de este joven, organizó una noche de culto, sirvió en la comunidad ayudando a limpiar a las víctimas de las inundaciones, rió y bromeó con su abuelo, y le dijo a su madre que la quería y que quería desayunar con ella al día siguiente. Pero Dios tenía otros planes y el Señor se lo llevó a casa para estar con él esa noche en un accidente.

En los pasajes anteriores, puedo ver muchas conexiones. Este joven habló con audacia. Proclamó que no hay otro nombre bajo el cielo que el nombre de Jesús. Esta parte siguiente es tan importante, nosotros reconocimos “que (había) estado con Jesús”. Nuestras lágrimas y nuestro luto es real, pero nuestra alegría también es completa al saber que este joven estaba ahora desayunando con Jesús tal y como escribió en su última redacción de inglés. Vamos a echar de menos a este joven, pero sabemos que vivió su vida con intencionalidad y alegría al estar en la presencia de Jesús. Cristo es nuestra piedra angular.

Que esto nos sirva a todos de conmovedora inspiración para recordar que no sabemos los días de vida que podemos tener en esta tierra, pero que debemos vivir nuestras vidas de tal manera que los demás se asombren de nuestra audacia para vivir para Dios y compartir a Cristo.

Stephen Anderson, Superintendente. Grace International School, Tailandia.

Prepárese para actuar. “Dios Padre, ¿cómo quieres utilizar esta historia para actuar en mí”? ¿Cómo está usando Dios esta historia para moverse en usted?

LUNES 17 DE FEBRERO



“Dios todopoderoso, a Ti están abiertos todos los corazones, están conocidos todos los deseos, y de Ti no se oculta ningún secreto: limpia los pensamientos de nuestros corazones por la inspiración de Tu Espíritu Santo, para que podamos amarte perfectamente y magnificar dignamente Tu santo Nombre, por medio de Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR LA PUREZA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 124

Haga una pausa de 2 minutos. Escuche en silencio el mensaje personal de Dios para usted. Si no llega ningún mensaje, delétese en Su amor por usted y en Su conocimiento de su corazón.

Escritura

Y ahora tengan en cuenta que voy a Jerusalén obligado por el Espíritu, sin saber lo que allí me espera. Lo único que sé es que en todas las ciudades el Espíritu Santo me asegura que me esperan prisiones y sufrimientos. Sin embargo, considero que mi vida carece de valor para mí mismo, con tal de que termine mi carrera y lleve a cabo el servicio que me ha encomendado el Señor Jesús, que es el de dar testimonio del evangelio de la gracia de Dios.

Hechos 20:22-24

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. Preste atención a lo que destaca para usted. Escríbalo.

¿Qué imagen de Jesús le viene a la mente? Reflexione sobre esto.

NUESTRO ÚNICO OBJETIVO

Pablo no sabe lo que le espera. Hay en él una fuerte sensación de incertidumbre. El Espíritu Santo testifica a menudo diciendo que le esperan la cárcel y la persecución. A pesar de estas realidades, el apóstol se dispone a ir a Jerusalén. Pablo declara que no estima su vida en comparación con su Dios y con cómo quiere servirle. La carrera que ha de terminar es testificando las buenas noticias de la gracia de Dios, por la que, para el apóstol, vale la pena morir. No dejará que la incertidumbre, el peligroso camino que tiene por delante o la posibilidad de perder su propia vida, por desalentadores que sean, le impidan terminar la carrera y terminarla con alegría.

Al igual que el apóstol, nuestro único objetivo es testificar de las buenas noticias de la gracia de Dios hasta el final de nuestras vidas y alcanzar este objetivo con alegría. Nada podría ser más noble que este singular objetivo. Es finalización con calidad, con un sentido de celebración. Necesitamos *foco* para testificar de las buenas noticias de la gracia de Dios, *obediencia* para seguir lo que nos revela el Espíritu Santo, *compromiso* para testificar hasta el final, *resistencia* para permanecer en la carrera en medio de peligros, amenazas y dificultades, y *resolución* para que nada nos impida perseguir este singular objetivo. Tenemos que darnos cuenta de que los destinos eternos de muchos dependen de cómo cumplamos este, nuestro único objetivo.

Emmanuel Mbennah, Director Nacional, Tanzania

Prepárese para actuar. “Dios todopoderoso, ¿a qué me invitas hoy”??

MARTES 18 DE FEBRERO



“Oh Dios, autor de la paz y amante de la concordia, conocerte es la vida eterna y servirte es la libertad perfecta: defiéndenos a nosotros, Tus humildes siervos, en todos los asaltos de nuestros enemigos; para que nosotros, confiando ciertamente en Tu defensa, no temamos el poder de ningún adversario, por la fuerza de Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR LA PAZ, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 23

Haga una pausa de 2 minutos. Retenga la palabra o frase que más le haya llamado la atención en la oración. Escuche el mensaje de Dios.

Escritura

Tengan cuidado de sí mismos y de todo el rebaño sobre el cual el Espíritu Santo los ha puesto como obispos para pastorear la iglesia de Dios.

Con mi ejemplo les he mostrado que es preciso trabajar duro para ayudar a los necesitados, recordando las palabras del Señor Jesús: “Hay más dicha en dar que en recibir.”

Todos lloraban inconsolablemente mientras lo abrazaban y lo besaban.

Hechos 20:28, 35, 37

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. Nótese lo que más le llame la atención. Escríbalo.

¿Qué le inspira a conocer mejor a Dios?

SER UN PASTOR

Un pastor es una persona que guía, supervisa, guarda, y protege un rebaño dándole toda la atención que necesita. En el Antiguo Testamento, el término pastor se refería no sólo a las personas que cuidaban ovejas, sino también a los principales monarcas (2 Samuel 5:2) e incluso a Dios mismo. Y cuando David dice “El Señor es mi pastor”, está subrayando que es nuestro compañero más cercano. Todo aquel a quien Dios ha dado alguna responsabilidad es considerado un pastor.

En este pasaje, Dios nos advierte, como pastores, sobre el rebaño que nos ha dado para alimentar; este rebaño Le es demasiado querido porque la sangre de Su querido Hijo fue derramada para redimirlo.

Por supuesto, en este rebaño no sólo hay ovejas sanas; también hay ovejas débiles y enfermas, y Dios quiere que cuidemos de ellas, que las apoyemos, que las amemos y que seamos capaces de sacrificarnos por ellas si están en peligro, siguiendo el ejemplo de Cristo, que se entregó, y se rindió por nosotros.

Si bien tenemos alegría y consuelo porque Cristo se entregó por nosotros, también tenemos la obligación, no sólo de dar, sino también de dar con sacrificio como pastores, porque hay más alegría en dar que en recibir.

Winnie Mukena, Profesora de Fateb Academy y Facilitadora de Sparrow Project, República Democrática de Congo

Prepárese para actuar. “Señor amoroso, ¿qué me invitas a reflexionar y a cumplir hoy”??

MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO



“Oh Dios de paz, quien nos ha enseñado que en el retorno y en el descanso seremos salvados, en la quietud y en la confianza estará nuestra fuerza: Te rogamos que, por la fuerza de Tu Espíritu, nos eleves a Tu presencia, donde podamos estar quietos y saber que Tú eres Dios, por Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

ORACIÓN POR LA CONFIANZA TRANQUILA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 78

Haga una pausa de 2 minutos. Hable con Dios sobre su experiencia en el silencio y la quietud. Escuche Su aliento.

Escritura

Señalaron un día para reunirse con Pablo y acudieron en mayor número a la casa donde estaba alojado. Desde la mañana hasta la tarde estuvo explicándoles y testificándoles acerca del reino de Dios y tratando de convencerlos respecto a Jesús, partiendo de la Ley de Moisés y de los Profetas. Unos se convencieron por lo que él decía, pero otros se negaron a creer. No pudieron ponerse de acuerdo entre sí, y comenzaron a irse cuando Pablo añadió esta última declaración: Con razón el Espíritu Santo habló a sus antepasados por medio del profeta Isaías diciendo:

*“Ve a este pueblo y dile:
‘Por mucho que oigan, no entenderán;
por mucho que vean, no comprenderán’.
Porque el corazón de este pueblo se ha vuelto insensible;
se les han tapado los oídos
y se les han cerrado los ojos.
De lo contrario, verían con los ojos,
oirían con los oídos,
entenderían con el corazón,
se arrepentirían y yo los sanaría.*

Hechos 28:23-27

Ahora vuelva a leer lentamente el pasaje de la Escritura. ¿Qué le llama la atención? Escríbalo.

¿Cómo puede integrar esta verdad en sus oraciones?

LA FE LE CURARÁ

La conversión de Pablo y su vida como misionero fueron difíciles y tumultuosas, pero su testimonio le dio la perspectiva única necesaria para cumplir el propósito de Dios para su vida. Como Saulo, un escéptico que se resistía al cristianismo, comprendía la mentalidad de los no creyentes. Comprendió la complejidad de las creencias religiosas entrelazadas con la historia, la cultura y el gobierno, y cómo estos factores podían influir en la fe de una persona. También comprendió las dificultades de desafiar ideologías profundamente arraigadas. Por el contrario, sabía que el cristianismo requiere una fe que comience en el corazón de cada persona antes de que pueda repercutir en las sociedades.

Hoy, tal vez se enfrenten a retos similares en sus comunidades, donde las complejidades culturales han endurecido los corazones. En Hechos 28:23-27, leemos sobre la enseñanza de Pablo en Roma, una sociedad resistente al mensaje de Cristo. Quizás estén liderando en comunidades donde la gente ha cerrado sus oídos y endurecido sus corazones al evangelio. Isaías 6:9-10 predijo tales tiempos, cuando la gente no querrá volverse a Dios y ser sanada de su pecado.

La cura para esta enfermedad espiritual es la fe. Como nos recuerda Pablo en Romanos 10:17, “Así que la fe viene como resultado de oír el mensaje y el mensaje que se oye es la palabra de Cristo”. Su labor de compartir a Cristo en sus comunidades desempeña un papel fundamental a la hora de abrir los ojos y los oídos a la verdad. A pesar de la resistencia que pueda encontrar, no se cansen. Como Pablo, que soportó grandes dificultades pero nunca dejó de compartir la verdad de Jesús, es a través de su labor que otros oirán las noticias y serán sanados.

JT, Jefe de Equipo, País de acceso creativo

Prepárese para actuar. “Dios, Padre mío, ¿qué me pides que note hoy acerca de Tu movimiento en mi vida o en la vida de los demás?”

JUEVES 20 DE FEBRERO



“Padre celestial, en Ti vivimos, nos movemos y existimos: Te rogamos humildemente que nos guíes y gobiernes por Tu Santo Espíritu, para que en todas las preocupaciones y ocupaciones de nuestra vida no nos olvidemos de Ti, sino que recordemos que caminamos siempre en Tu presencia, por Jesucristo, Señor nuestro. Amén”

COLECTA POR LA GUÍA, LIBRO DE ORACIÓN COMÚN 23

Haga una pausa de 2 minutos. ¿Qué nota que sucede en usted como respuesta a Dios?

Escritura

Durante dos años completos permaneció Pablo en la casa que tenía alquilada y recibía a todos los que iban a verlo. Predicaba el reino de Dios y enseñaba acerca del Señor Jesucristo sin impedimento y sin temor alguno.

Hechos 28:30-31

Vuelva a leer despacio el pasaje de la escritura. ¿Qué palabra o frase se ilumina para usted? Escríbalo.

¿Qué le dice esto sobre orar por los demás?

LA MISIÓN PERMANENTE DE DIOS

Después de muchos años de viajes arduos y un ministerio incansable, Pablo se vio obligado a estar quieto. Con asombrosa flexibilidad y sin registro alguno de queja o desaliento, respondió con cuatro grandes epístolas a los Efesios, Filipenses, Colosenses y Filemón. También recibía a todos los que venían a visitarle y, dada su prominencia y la de Roma, los visitantes procedían probablemente de todos los rincones del imperio. La historia nos cuenta que realizó otro viaje misionero notable antes de su muerte, pocos años después, en Roma. No importaba dónde estuviera - en la cárcel, confinado en casa o naufragando-, recibía a todos con los brazos abiertos, hablando y escribiendo con audacia, confianza y valentía.

La absoluta certeza de Pablo de que Dios le había encomendado la misión de proclamar el Evangelio a los que no Lo conocían (literalmente, los Gentiles), le hizo implacable en su empeño misionero. Lucas concluye los Hechos con una especie de elipsis (...); de hecho, no es un final en absoluto, o mejor, es el “final” perfecto de una historia que aún se está escribiendo. También es un gran recordatorio de que Dios nos llevará a nuevos capítulos del ministerio, expandiéndose y contrayéndose de maneras que nunca podríamos haber anticipado y que a menudo no podemos entender.

Quizás tendemos a querer quedarnos en esos momentos: “¿Por qué Dios ha permitido que esto ocurra?” La reflexión es, por supuesto, fundamental para crecer en nuestra fe. Sin embargo, el impulso final de Pablo nos recuerda que las temporadas de ministerio forman parte de ser seguidor de Jesús. Empezar, crecer, mantenerse, contraerse y detenerse no debe darnos “altos” y “bajos” circunstanciales. El libro de los Hechos nos recuerda que las vicisitudes del ministerio -los misteriosos giros que vemos en nuestro servicio- no carecen de sentido, sino que son nuevas realidades que nuestro Padre bueno y amoroso crea o permite para dar a conocer Su asombroso plan de salvación hasta los confines de la tierra.

David Durance, Presidente de TeachBeyond, EE.UU.

Prepárese para actuar. “Jesús, ¿qué puedo hacer para acercarme a Ti con la postura de mi corazón en este día?”